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РЕЗЕРВЫ НЕФТЕРАЗВЕДЧИКОВ- 
В Д Е Й С Т В И Е

Большие и ответственные задачи 
поставлены перед нефтеразведчика- 
ми области в первом году пятилет
ки. В несколько раз по сравнению с 
прошлым годом увеличивается план 
по приросту запасов нефти и газа. 
На двадцать процентов возрастает 
объем глубокого бурения. С ним на
д о  справиться при минимальном по
полнении станочного парка, транс
портных средств, вспомогательных 
механизмов. М ногое предстоит сде
лать работникам геоф изической и 
геологической служб, испытателям, 

.вышкомонтажникам.
Разведчикам томских недр пред

стоит развернуть поход за исполь
зование внутренних резервов про
изводства, мобилизовать ресурсы 
для досрочного выполнения зада
ний по всем показателям. А неис
пользованных резервов у нефтераз- 
ведчиков — непочатый край.

Важнейший резерв повышения 
эффективности буровых работ, уве
личения скорости проходки и сни
жения ее стоимости — ш ирокое 
распространение почина бригады 
мастера М. М. Нурлыгаянова из Ва- 
еюганской экспедиции, которая при
звала всех томских нефтеразведчи- 
ков по-боевому развернуть сорев
нование в честь XXIII съезда КПСС, 
за досрочное выполнение плана пер
вого года пятилетки. В ответ на пат
риотический призыв васюганцев 
многие буровые бригады Александ
ровской экспедиции, Усть-Сильгин- 
ской и Западной нефтеразведок при
няли конкретные обязательства, на
правленные на повышение произво
дительности труда, снижение стои
мости буровых работ.

Райкомы КПСС, первичные партий
ные организации нефтеразведок и 
экспедиций должны ш ироко разъ
яснить среди всех нефтеразведчйкбв 
значение па-, риотической инициати
вы бригады мастера М. М. Нурлы
гаянова. Сор» внование нефтеразвед- 
чиков должно быть постоянно в цент
ре внимания всех общественных о р 
ганизаций. Очень важно постоянно 
контролировать выполнение приня
тых обязательств, создать соревную
щимся все условия для вы сокопро
изводительного труда. Успешное вы
полнение заданий этого года будет 
зависеть o’- умелой работы с кадра
ми, воспитания высокого чувства от
ветственности за порученное дело у 
каж дого специалиста, у каждого ра
бочего.

Очень важно, проанализировав 
итоги минувш его ю да, принять дей
ственные меры для повышения ско
рости проходки скважин, максималь
ного  использонания оборудования, 
снижения стоимости буровых и по
исковых работ. Во многих нефтераз
ведках и экспедициях богатейшие 
возможности для увеличения темпов 
бурения используются пт ото.

В прошлом году не выполнили 
план глубокого бурения коллекти
вы Александров-кой и Вагюганской 
экспедиций, Западней нефтеразвед
ки. Причины — слабая организация 
труда, чрезмерны» простои оборудо
вания, недостаточное внедрение но
вой техниги и совершенной техноло
гии. Руководители нефтеразведочных 
предприяти». * рогоч» эл метрами 
проходки порой пренебрегают рас
пространением гередового опыта, 
под разными предлогами откладыва
ют внедрение прогрессивных нов

шеств на завтрашний день.
За годы работы в слоя: ых усло

виях севера передовые коллективы 
цехов, монтажнк- х « б /ровы х бригад 
накопили ценный опыт в организа
ции труда у  совершенствовании тех
нологии. В У '-ть-Си1|Ьгинской развед
ке бригадой слесарей-турбинщиков, 
руководимой тов. Студенковым, со
бран трехсекционный турбобур. Он 
изготовлен из обыч. ых серийных 
секций. Примене» ие нового инстру
мента позволяет р е .к р  повысить ме
ханические скорости проходки. Это 
новшество намечалось повсеместно 
внедрить с производство еще в 
прош лом году. Нс до сих пор новый 
инструмент не нашел дороги на бу
ровые,

Резко снижает темпы бурения 
медленное строительство буровых 
установок. И здесь есть верный ре
зерв для ускорения и упрощения 
монтажа станков —  полный переход 
на блоки механизмов. В этом году 
необходимо поставить на передвиж
ные блоки вся буровые станки и 
вспомогательные механизмы. Опыт в 
этом накоплен достаточный, эффек
тивность блоков убедительно под
тверждена.

Еще многие буровые бригады об
ласти плохо используют такой важ
ный резерв повышения скоростей 
проходки, как полная отработка до 
лот. В среднем они используются, 
как правило, лишь на 50—60 процен
тов. Если томские бурильщ ики смо
гут улучшить отработку долот до 
нормальной, то они повысят механи
ческие скорости бурения на 25— 40 
процентов. А это —  тысячи метров 
дополнительно пройденных скважин.

В~ прямой связи с увеличением ско
ростей бурения находится борьба за 
снижение стоимости проходки, за 
экономию  в большом и малом. Су
ществовавший ранее призыв —  план 
любой ценой —- сейчас неприемлем. 
От каж дого специалиста, каж дого 
рабочего требуется максимальная 
бережливость.

В минувш ем году большинство бу
ровых предприятий имело низкие 
экономические показатели, почти 
повсюду сметная стоимость метра 
проходки превысила плановую. Боль
шие убытки допускаю т в Александ
ровской экспедиции, Западной неф
теразведке и на других предприя
тиях. Здесь сквозь пальцы смотрят на 
бесхозяйственное использование 
бурильных труб и другого инстру
мента, не наведен строгий учет в 
расходовании материалов и химиче
ских реагентов. Руководители пред
приятий допускаю т м ного промахов 
в нормировании труда нефтеразвед- 
чиков.

Велики излишества в применении 
авиации. Никем не регламентируется 
количество перевозимых грузов на 
буровые, то и дело завышаются рас
стояния перевозок. Расточительные 
затраты на авиаперевозки тяжелым 
бременем ложатся на себестоимость 
работ,

В этом году значительно снижен 
план по стоимости метра проходки 
скважин. И, чтобы справиться с ним, 
надо повсюду объявить борьбу бес
хозяйственности и расточительству, 
ш ироко одхватить почин москвичей 
и ленинградцев.

Следует резко  повысить ритмич
ность буровых работ, сократить сро
ки простоеь скважин л^ежду бурени-

НА ТЕМЫ
д н ЗОЛОТОЙ ФОНД УРОЖАЯ

ем и испытанием. Длительный раз
рыв между этими двумя важнейш и 
ми процессами — настоящий бич 
экспедиций и нефтеразведок. Руко
водители предприятий должны окв ‘ 
зать помощь цехам испытаний, кото
рые трудятся в неравных условиях 
по сравнению с монтажниками и бу
ровиками. На некоторых предприяти 
ях их все еще считают «второстепен
ными» службами, для них в послед
ню ю  очередь выделяются материа
лы, транспорт, подсобные рабочие, 
Поэтому качество испытаний остает
ся низким, а стоимость их —  высо
кой. С этими серьезными промахами 
пора кончат»-. Нужно принять дейст
венные меры Для сокращ ения сро 
ков и снижения стоимости испыта
ний скважин.

Суров и сложен труд разведчиков 
недр. Сейчас на многих томских 
предприятиях и в организациях раз
вернулась кампания помощ и откры 
вателям земных кладовых под ло
зунгом: «Руку друж бы  —  нефтераз- 
ведчикам!» Борьба за развитие неф
тяной и газовой промышленности 
области становится важным делом 
тружеников промышленных пред
приятий, ученых томских вузов, 
всех трудящихся. И для того чтобы 
народное хозяйство страны быстрее 
получило нефггь и газ, а стальные 
трубы нефте- и газопроводов протя
нулись к промышленным центрам 
Сибири, необходимо все сделать для 
увеличения темпов буровых работ и 
повышения их эффективности.

Сверхплановая
продукция

Коллектив Т а й ги н ско го  завода м и
нераловатны х изделий объединения 
предприятий  строи те льны х материа
лов достойно несет труд овую  вахту в 
честь п а ртий н ого  съезда. В прош лом  
году он досрочно вы полнил п р о и з 
водственную  пр ограм м у. Сверх зада 
ния строй кам  о тгр уж е н о  13.400 нубо- 
метров м инеральной ваты , 1.100 тонн 
извести. Сэтюномлено 400 тонн  угля, 
4.750 киловатт-часов эле ктро эн ерги и . 
Завод имеет прибы лей 84 ты сячи  
рублей.

С лаженно работает ко л л е кти в  в 
первом году пя ти л е тки . Производи 
тельность труда на пр ед пр ияти и  не 
падает ниж е  115 процентов. Д есятки  
тонн  сверхплановой  пр о д укц и и  вы да
ли в январе смены мастеров Н. Л у кь 
янова, В. Нерабелова, В. С тары х,
A . Козлова.

Больше д р у ги х  вы п усти ли  м ине
ральной ваты  в а гр а н щ и ки  Н. Л о к
тионов и Н. А лексеев, ш и хто вщ и ки  
Н. В ы м ятнина и В. Котова. У спеш но 
вы полняю т социал истические  обяза
тельства б ун ке р о в щ и ки  Я. Нам И
B. Плотицина, б и тум щ и кн  А. Базинов 
и И. Р аки ти н , съ ем щ ики  М. Янчен- 
ко , А . Лох, М. Гаркалина, А. Попова 
и м ногие д ругие.

Р аботники  завода в ны неш нем  го
ду реш или выдать п р о д укц и и  на 29 
процентов больш е прош логоднего .

И НАУРСКОВ.

Хорош а качество семян —  одно 
из решающих условий повышения 
урожайности сельскохозяйственных 

культур. Однако сейчас в кол
хозах и совхозах области 49  процен
тов семян зерновых некондиционны 
по всем показателям, в том числе 21  
процент —  по засоренности и 27  
процентов —  по всхожести. Если 
они не -будут доведены до посевных 
кондиций, то за счет увеличения 
нормы высева даже на 10 процентов 
придется бросить в землю более 7 ты
сяч тонн зерна дополнительно.

В колхозах и совхозах Парабель- 
екого, Кривошеинского, Тегульдет- 
ского, Колпашевского, Бакчарского, 
Молчановского и Еаргасокского рай
онов более 60 процентов семенной 
пшеницы некондиционно по всхоже
сти. Такое положение остается в 
течение длительного времени. За 
прошедший месяц доведено до посев
ных кондиций лишь два процента 
засоренных семян.

Несколько лучше шла в это время 
подработка зерна в хозяйствах Чаин- 
ского района, где количество засо
ренных семян уменьшилось на 10  
процентов. Здесь некондиционных 
из-за сортности семян осталось всего 
4 процента. А в совхозе «Чаинский» 
доведены до посевных кондиций по 
чистоте все семена.

Легче всего очистить от сорняков

горох. Поэтому только неорганизован
ностью можно объяснить тот факт, 
что в колхозе имени XXII съезда 
КПСС Кожевниковского района не 
очинены 2 0 0  тонн гороха, 2 4  тонны 
сорного гороха— в колхозе имени Ле
нина Чаинского района.

Ежегодно в совхозе «Колпашев- 
ский» берут часть семян для посева 
на Нарымской селекционной станции, 
платят значительные суммы за сорт- 
надбавку, а сами по-настоящему за
ниматься улучшением семеноводства 
не желают. Сейчас в этом совхозе 
более 60 процентов семян с низкой 
всхожестью, и подработка их все еще 
не закончена.

Несколько улучшили дело с очи
сткой зерна хозяйства Томского и 
Зырянского районов. Однако и здесь 
кое-где часть его не доведена до по
севных кондиций. В колхозе «Путь 
к коммунизму» Томского района поч
ти 70  процентов семенного зерна 
сорное.

В прошлые годы во многих хозяй
ствах области очищали овес на овсю- 
гоотборниках и специально оборудо
ванных сложных очистительных ма
шинах. В результате удавалось до
вести овес до классности. В нынеш
нем году, особенно в южной зоне, ов
са маловато, а потому воздержива
ются от его сортировки, так как вме
сте с овсюгом отходит до 30 про

центов доброкачественного овса. Од
нако там, где семейного овса доста
точно, необходимо его очистить.

Если не удастся удалить весь obj 
сюг, то можно распределить семенной 
овес на партии в зависимости от 
степени их засоренности овсюгом. 
Менее засоренные семена следует по
сеять на зерно, более сорные —  на 
зеленку.

В области начинается повторная 
проверка семенных фондов. Часть 
зерна придется менять на привозные 
кондиционные семена, что связано с 
большими дополнительными затрата
ми, которых вполне можно было из
бежать, если б во всех колхозах и 
совхозах области на должной высоте 
было семеноводство.

Пора по-настоящему заняться 
строительством хранилищ и пунктов 
по подработке и сушке зерна. К нам 
завозится достаточно зерноочисти
тельных машин и много сушилок. Но 
организация потока на подработке и 
сушке семян крайне затруднена из- 
за неприспособленности складов и 
токов. Кроме того, недостает храни
лищ для размещения более 90 тысяч 
тонн семян и фуража.

Томская областная опытная и На- 
рымская селекционная станции дол
жны продать колхозам и совхозам 
около 1 ,5  тысячи тонн семян элиты 
и первой репродукции. Уже 60 про

центов этих семян реализовано. Од
нако Томское опытно-производствен
ное хозяйство затянуло подработку 
семян после уборки и до настоящего 
времени не отпускает семена овса 
сорта «золотой дождь».

В текущем году колхозы и совхозы 
будут полностью обеспечены семена
ми кукурузы и подсолнечника на си
лос. Семена кукурузы сорта «буко- 
винская-3» завезены и скоро начнут 
отпускаться из хлебЬприемных пунк
тов.

Значительно меньше, чем в прош
лом году, имеется семян многолетних 
трав. Однако их наличие все же даст 
возможность подсеять весной более 
22 тысяч гектаров клевера.

План засыпки семенного картофе
ля в области выполнен на 90 процен
тов. Недостающее количество семян 
придется закупать у колхозников и 
рабочих совхозов. Более 5 00  тонн 
семян сортового картофеля продадут 
Томская опытная и Нары мекая се
лекционная станции.

Закончить подработку и обмен се
мян, начать работы по созданию ма
териально-технической базы семено
водства —  одна из главных задач 
колхозов и совхозов.

В. ГОЛОВИН, 
главный агроном областного 
управления сельского хозяй
ства.Легче всего очистить от сорняков сте с овсюгом отходит до 30 про- и первой репродукции. ии »щи
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Надои августовскиеСЧЕТ ВЕДУТ 
БЕРЕЖЛИВЫЕ
Рабочие, инженеры и техни

ки Зырянского районного объе
динения «Сельхозтехника», об
судив почин москвичей и ле
нинградцев, приняли обязатель
ство сэкономить в первом году 
пятилетки 2 тонны сортового ме
талла, собрать 200 килограм
мов цветной стружки и обрез
ков, сберечь 50 тонн угля и 10 
тысяч киловатт-часов электро
энергии.

За счет фильтрации и отстоя 
дизельного масла уменьшить 
его расход на 20 процентов, а 
за счет сокращения холостых 
переездов и правильного расхо
дования горючего сберечь 35 
тонн дизельного топлива.

Намечены мероприятия по 
экономии кирпича, опалубки, 
подмостей и стремянок на об
щую сумму 3 500 рублей.

В поход за бережливость 
включился весь коллектив.

И. РОМАНЕНКО, 
экономист Зырянского объе

динения «Сельхозтехника».
*

Коллектив ремонтных ма
стерских Шегарского объедине
ния «Сельхозтехника» ре- 
шил более рационально ис
пользовать старые крепежные 
детали, пригодные к эксплуата
ции. Болты, гайки и другие 
мелкие детали при разборке уз
лов и агрегатов раскладываются 
в сетчатые ящики, промываются 
и сортируются для повторного 
использования. Это снижает 
расход новых крепежных дета
лей.

В токарном цехе установлена 
механическая пила для резки 
металлов, что позволяет сокра
тить отходы, особенно при резке 
толстых профилей.

В цехе установлены бункер 
для хранения стружки, ящик 
для отходов цветных металлов. 
Ни один килограмм металла не 
пропадает даром. Все сдается 
«Вторчермету».

Г. АБДУЛИН, 
главный инженер Шегар
ского объединения «Сель
хозтехника».

В минувшем году доярки Ма
линовской фермы колхоза «Искра» 
Первомайского района стали 
трехтысячницами. По сравнению 
с предыдущим годом надои от 
каждой коровы здесь возросли на 
6 3 8  килограммов.

Успеху Малиновских животно
водов способствовала последова
тельная борьба за большое^ мо
локо круглый год. Строжайшее 
соблюдение рациона кормления и 
распорядка дня —  непременное 
условие работы доярок и скотни
ков фермы. Сейчас ежедневно 
каждая корова получает в сутки 
по 7 кормовых единиц. Солому, 
которая входит в состав рациона 
сдабфивают мешанкой из кон
центратов. Крупную солому из
мельчают на соломорезке.

Стадо обновили на 2 0  процен
тов телками от высокоудойных 
коров. Как правило, раздаивать 
первотелок поручают самым 
опытным дояркам.

Себестоимость центнера молока 
на ферме по сравнению с 1 9 64  
годом снизилась на 40  процентов 
и составила 10  рублей 2 копейки. 
На производство центнера моло
ка затрачйвается в среднем пег
1 ,4  человеко-дня, почти вдвое
меньше, чем гол назад.

Стимулирует труд разработан
ная правлением колхоза система 
дополнительной оплаты. Доярка, 
выполнившая план за месяц, по
лучает дополнительно 3 процен
та к заработку. Кроме того, вы
дается 2 5  процентов стоимости 
свепхпланового надоя.

Передовая доярка Малинов
ской фермы Анна Гаврилова на
доила за прошлый гол по 3 .5 5 4  
килограмма молока на корову и 
вышла на первое место в сорев

новании доярок Первомайского 
района. Подруга Гавриловой Ни
на Коновалова, надоившая по
3 .1 1 9  килограммов, заняла ше
стое место. Сейчас надои от каж
дой из коров, закрепленных за 
Гавриловой и Коноваловой, до

зались ко дню открытия съезда 
выполнить квартальный план ,  
продажи молока государству.

В. БАЖОВ.
На снимке: Николай и Василий 

Очаткины.
Фото автора.

стигают девяти килограммов мо
лока в сутки. Есть буренки, ко
торые дают по 1 6 — 2 0  килограм
мов Это августовские надои.

Большой вклад в бооьбу за 
большое молоко на Малинов
ской ферме вносят скотники 
братья Николай и Василий Очат- 
кины. Это первые помощники 
доярок. Не было случая, чтобы 
по их вине задержалась раздача 
кормов или уборка помещения.

Сейчас коллектив Малинов
ской фермы несет трудовую вах
ту в честь предстоящего ХХТП 
съезда КПСС. Животноводы обя-

М О Щ Н Ы Й  К О М П Л Е К С -В  С Т Р О Ю

B0CKPECEHCK (Московская об
ласть). (ТАСС). На Воскресенском хи
мическом комбйнате вступил в строй 
комплекс контактно-серной кислоты.

Пуск нового мощного комплекса

имеет большое значение для дальней
шего увеличения производства ми
неральных удобрений. Открывается 

также возможность получения сырья 
для промышленности химических во
локон.

ВЕСТИ ИЗ УСТЬ-СИЛЬГИНСНОЙ 

НЕФТЕРАЗВЕДКИ

П О С Л А Н И Е  Х О  Ш И  М И Н А  И . 6 .  П О Д Г О Р Н О М У

В Комитете народного 
контроля LCCP П Р О В Е Р К А  

ГОТОВНОСТИ К СЕВУ
Массовую проверку "  готовности 

колхозов и совхозов к севу решил 
провести в феврале — апреле текущего 
года Комитет народного контроля 
СССР. Нель проверки —  оказание 
помощи местным, партийным и 'Со
ветским органам в выполнении ре
шений мартовского и сентябрьского 
Пленумов ЦК КПСС по дальнейшему 
развитию сельского хозяйства.

Предстоит проверить качество со
ставления производственно-финансо
вых планов в колхозах и совхозах, 
а также рабочих планов и заданий 
в отделениях, бригадах и звеньях. 
Внимание участников проверки 
должно быть сосредоточено на воп
росах внедрения хозяйственного рас
чета, нового порядка кредитования 
и финансирования, на выполнении 
мероприятий по подъему культуры 
земледелия и животноводства, эф
фективному использованию сельско
хозяйственных угодий и особенно 
земель с оросительной и осушитель
ной сетью.

Пристальное внимание обращает
ся: на подготовку и хранение семян; 
подготовку сельскохозяйственной 
техники, создание необходимых за

пасов горюче-смазочных материалов; 
завоз минеральных и накопление 
местных удобрений, их правильное 
хранение и использование; на под
готовку и переподготовку бригади
ров, звеньевых, механизаторов. Бу
дет проведена также проверка вы
полнения заказов сельского хозяй
ства промышленностью.

Комитет народного контроля СССР 
рекомендует республиканским, крае
вым, областным, городским, район
ным комитетам и группам народно
го контроля широко привлекать к 
проверке передовиков производства, 
специалистов, селькоров, профсоюз
ный актив, членов отрядов «Комсо
мольского прожектора».

Активное участие в проверке при
мут организации и предприятия, под
ведомственные министерствам сель
ского хозяйства^ СССР, тракторного 
и сельскохозяйственного машино
строения, автомобильной промыш
ленности, химической промышленно
сти, Государственному комитету Со
вета Министров СССР по материаль
но-техническому снабжению, Всесо
юзному объединению «Союзсельхоз- 
техняка».

Президент Демократической Рес
публики Вьетнам Хо Ши Мин напра
вил Председателю Президиума Вер
ховного Совета СССР Н. В. Подгорно
му послание в связи с агрессивными 
действиями американских империа
листов во Вьетнаме.

На протяжении более чем 11  лет, 
говорится в послании-, американские 
империалисты саботировали Женев
ские соглашения 1 9 5 4  года и пре
пятствовали мирному воссоединению 
Вьетнама в надежде превратить Юж
ный Вьетнам в колонию нового типа 
и военную базу США. В настоящее 
время они ведут агрессивную войну 
в Южном Вьетнаме в целях варвару 
ского подавления патриотической 
борьбы наших соотечественников.

Пытаясь выбраться из того поло
жения, в котором они оказались в 
Южном Вьетнаме, указывается в по
слании, империалисты США дошли 
до того, что стали в массовом мас
штабе укреплять там американский 
экспедиционный корпус и посылать 
туда войска стран-сателлитов для 
осуществления прямой агрессии. Кро
ме того, они предприняли воздушные 
нападения на Демократическую Рес
публику Вьетнам, независимую и су
веренную страну, принадлежащую к 
социалистическому лагерю.

Усиливая и расширяя агрессивную 
войну во Вьетнаме, американские им
периалисты громогласно заявляют о 
том, что они стремятся к «миру» и 
«готовы начать переговоры без ка
ких бы то ни было условий», с целью 
ввести в заблуждение мировую об
щественность и американский народ. 
Недавно правительство * Джонсона

развернуло кампанию под названием 
«поиски мира» и выдвинуло предло
жение из 14 пунктов, сущность ко
торых сводится к следующему: Сое
диненные Штаты пытаются удер
жаться в Южном Вьетнаме, сохра
нить там созданную ими марионе
точную администрацию и увекове
чить раскол Вьетнама.

Заявляя о своих новых «мирных 
усилиях», правительство США в то 
же _время лихорадочно наращивает 
свой военный потенциал в Южном 
Вьетнаме. Оно расширяет операции 
по прочесыванию и проводит поли
тику «выжженной земли», подвер
гая огню, разрушению и уничтоже
нию все на своем пути; оно приме
няет напалм, ядовитые газы и от
равляющие химические вещества для 
уничтожения деревень и истребле
ния гражданского населения в об
ширных районах Южного Вьетнама.

Ясно, что американская кампа
ния «поисков мира» направлена

лишь на то, чтобы скрыть подготов
ку к усилению агрессивной войны. 
Вьетнамский народ, испытывающий 
на себе тяготы войны в течение бо
лее чем 20  лет, больше, чем кто-ли
бо, стремится к .миру. Однако под
линный мир неотделим от подлинной 
независимости. Пока американские 
агрессивные силы остаются на на
шей земле, наш народ будет реши
тельно бороться против них. Если 
правительство США на деле хочет 
мирного урегулирования, оно должно 
признать позицию из 4-х  пунктов 
правительства Демократической Рес
публики Вьетнам и подтвердить это 
конкретными делами. Оно должно 
окончательно и без всяких условий 
прекратить бомбардировки и все 
другие военные акты против Демо
кратической Республики Вьетнам. 
Только таким образом можно преду
смотреть политическое решение 
вьетнамского вопроса.

От имени вьетнамского народа и

правительства Демократической Рес
публики Вьетнам президент Хо Ши 
Мин выразил глубокую признатель
ность народу и правительству брат
ского Советского Союза за поддержку 
и помощь вьетнамскому народу в 
его борьбе против американских им- 
периалистов-агрессоров, в защиту не
зависимости и свободы своей родины.

В заключение послания президент 
Хо Ши Мин пишет:

«Перед лицом исключительно 
серьезной обстановки, созданной во 
Вьетнаме действиями США, я твердо 
убежден, что народ и правительство 
братского Союза Советских Социали
стических Республик усилят под
держку и помощь справедливой борь
бе нашего народа, решительно осудят 
лицемерные «мирные» маневры пра
вительства США и своевременно вос
препятствуют любым новым ковар
ным замыслам Соединенных Штатов 
во Вьетнаме и в Индокитае».

(ТАСС).

ДЕЛЕГАТЫ ГАВАНСКОЙ КОНФЕРЕНЦИИ В МОСКВЕ
В СССР находится большая груп

па делегатов первой конференции 
солидарности народов трех континен
тов. состоявшейся в Гаване.

По приглашению Советского коми
тета солидарности стран Азии и Аф
рики они знакомятся с жизнью Со
ветского Союза, работой комитета 
солидарности.

В числе гостей —  представители 
Объединенной Арабской Республики,

Нигерии, Мозамбика, Ирана, Боли
вии, Конго (Браззавиль), Демократи
ческой Республики Вьетнам, Южной 
Родезии, Цейлона, Анголы, Юго-За
падной Африки, Португальской Гви
неи и других стран Азии, Африки и 
Латинской Америки. В СССР находят
ся также делегаты конференции от 
Национального фронта освобождения 
Южного Вьетнама и Африканского
национального
Африка).

конгресса "(Южная

Представители стран Азии, Афри
ки и Латинской Америки и руково
дители Советского комитета солидар
ности в обстановке полного взаимо
понимания обсуждают вопросы ук
репления братских связей и сотруд
ничества в. целях расширения борь
бы против империализма и колониа
лизма, за дружбу народов и всеоб
щий мир.

(ТАСС).

В далекий путь
Из Усть-Сильги в далекий путь 

к Мыльджинскому газовому ме
сторождению отправилась механи
зированная колонна. В нее вхо
дят тракторы С -100  и С -80 , АТЛЫ 
и АТСЫ. Колонна везет основание 
буровой вышки, подъемник Кер- 
шенбаума, брусья и другое обору
дование. Тяжелые машины ведут 
трактористы тт. Егоров. Ларин, 
Симахин и другие. С ними к месту 
строительства новой буровой вы
ехали мастер буровой бригады, 
слесарь, сварщик, бурильщик и 
прораб по строительству и монта
жу вышек. Механизированную ко
лонну возглавляет начальник 
Усть-Сильгинской нефтеразведки 
Ю. К. Дурнев. Трудный рейс про
длится 6 — 7 дней.

П О В Ы Ш А Ю Т
Т Е Х Н И Ч Е С К И Е
З Н А Н И Я
В Усть-Сильгинской нефтераз

ведке начали работать курсы по 
повышению технических знаний. 
На них обучаются инженерно-тех
нические работники, геологи, бу
ровые мастера, бурильщики и дру
гие специалисты. Командиры про
изводства изучают новейшие до
стижения в бурении на не^ть и 
газ, вопросы внедрения новой тех
ники и передовой технологии. Ряд 
лекций будет прочитан о соблюде
нии правил техники безопасности 
и путях снижения себестоимости 
метра проходки.

В. АБАКУМОВ, 
инженеп по технике безопас
ности Усть-Сильгинской неф
теразведки.

ПРОЩАЙ, ТРЕТЬЯ СМЕНА!
Вчера в галошно-сборочном це

хе Томского завода резиновой обу
ви и резинотехнических изделий 
пущен дополнительный галошно
сборочный конвейер. Это позволи
ло перевести на двусменную рабо
ту все бригады сборки галош и 
некоторых смежных с ними участ
ков. Конвейер и другие связан
ные с ним механизмы и приспо
собления полностью изготовлены 
силами завода.

Е. ФЕДОРОВ.
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К Р А С Н О Е  З Н А М Я sl февраля 1966 года"

Василий Григорьевич Баян
дин трудится в цехе ячеистых 
бетонов Томского объединения 
предприятий стройиндустрии 
«Главзапснбстроя». Специаль
ность у него ответственная—ав- 
токлавщик. Василий Григорье
вич всегда «на часах». Внима
тельно следит он за процессом 
пропаривания наружных стено
вых панелей в автоклавах. От 
того, как проходит этот процесс, 
во многом зависит качество про
дукции.

Когда у пульта управления 
стоит В. Г. Баяндин, ЧП исклю
чены.

Фото В. Ефименко.

В КРАСНОЯРСКЕ
А В ТОМСКЕ?..

УСЛЫШАЛИ.
Строители области игнорируют 

р е к о м е н д а ц и и  у ч е н ы х

Решающим условием повышения 
эффективности производства, уско
рения темпов развития и успешного 
выполнения намеченных в пятилет
ием плане заданий является осуще
ствление мероприятий по. дальней
шему развитию технического про
гресса: быстрейшему внедрению до
стижений науки и . техники, передо
вой технологии, повышению произ
водительности труда.

Е сожалению, это направление 
не стало главным в работе многих 
строительных организаций Томска. 
Производственный план ими зача
стую выполняется не под лозунгом 
совершенствования передовой техно
логии,' улучшения форм и методов 
управления и организации труда, а 
под лозунгом: «План любой ценой». 
Отсюда штурмовщина и, как следст
вие,—  несоблюдение требований тех
нологии и технических условий, низ
кое качество строительства.

В себестоимости строительно-мон
тажных работ большой удельный 
вес (до 60  процентов) составляют за
траты на строительные материалы, 
детали и конструкции. Кафедра тех
нологии строительного производства 
инженерно-строительного института 

сделала анализ расхода строитель
ных материалов на ряде объектов 
жилищного строительства. Анализ 
показал, что перерасход в С У-11 и 
С У -13 треста «Томскстрой» соста
вил: по оконному стеклу и рулон
ным материалам —  100  процентов, 
поло’МЙ рейке "и  обналичке f-3- ' 150 
процентов, гвоздям —  40  процентов.
' Кафедра предложила томским 
строителям организовать специаль
ный участок по изготовлению полу
фабрикатов (заранее раскраивать 
стекло по известным размерам окон
ных переплетов, нарезать половую 
рейку по размерам комнат, заготов
лять лагу и обналичку). Затем по за
ранее разработанному графику полу
фабрикаты доставляются на строи
тельную площадку. Внедрение этого 
предложения позволило бы строите
лям резко сократить расходы на ма
териалы, лучше использовать авто
транспорт, а главное, освободить ин
женерно-технический персонал от 
не свойственных ему снабженческих 
функций. Пусть они занимаются 
организацией производства и конт
ролируют качество работ.

Рекомендации кафедры практиче
ского применения на стройках Том
ска не нашли. По-прежнему мате
риалы доставляются на объект в не- 
раскроенном виде. В результате соз

даются условия для бесконтрольного I трудовые затраты (имеются в виду 
расхода материалов, на объекте арматурные работы) в 4 — 5 раз, 
скапливается масса обрезков, иду- удешевляет себестоимость одного 
щих в безвозвратные отходы. Это не кубического метра изделий на 2
единственный пример, говорящий о 
том, что руководители томских 
строительных организаций не при
слушиваются к голосу ученых.

Институт провел исследование по 
применению песка Туганского ме
сторождения вместо маршалита, при
возимого с Урала, в качестве напол
нителя при устройстве наливных по
лов. Применение песка не снижает 
качества наливных полов, а стои
мость его по сравнению с маршали- 
том в два раза ниже. Однако и это 
предложение не нашло поддержки.

Сокращение сроков строительства 
и повышение качества строитель
ных работ зависят от научной орга
низации труда, от внедрения сете
вых графиков планирования и уп
равления строительством. Как из
вестно, ни в одном стройуправле
нии Томска сетевое планирование не 
применяется. Весной прошлого года 
кафедра организации и экономики 
строительства с участием большой 
группы студентов составила сетевой 
график на строительство одного из 
объектов СМУ Томского района тре
ста «Томскеельстрой». Сам по себе 
сетевой график не будет иметь цен
ности, если его не подкрепить орга
низационными, техническими и дру
гими мероприятиями. Таких меро
приятий не было осуществлено, и 
(рафик, провисев ’ некоторое’-'" йремР 
р а гстене'в  кабинете главного инже
нера- СМУ тов. Шараевского Е .И .,  
был снят, а затем утерян.

«Главзапсибстрой», направляю
щий техническую политику томских 
строительных организаций, недо
оценивает достижения строительной 
науки и невнимательно относится к 
предложениям ученых. Напри
мер, институт внес предложение по
крывать промышленные корпуса 
сборными железобетонными оболоч
ками. Это предложение позволяет 
экономить стали и бетона от каждо
го квадратного метра площади зда
ния до 30 процентов. В Томске это 
предложение так и не было внедрено. 
Зато красноярские строители, поль
зуясь методом томских ученых, сэко
номили много ценных материалов.

Кафедра конструкций предложила 
к внедрению в производство длинно
мерные железобетонные конструк
ции, метод непрерывной раскладки 
прядей и канатов при одновремен
ном их натяжении. Метод снижает

2 ,5  рубля и увеличивает производи
тельность технологической линии 
стенда в полтора раза. Переоборудо
вание существующих стендов на за
водах железобетонных изделий под 
новую технологию потребует всего 
4 — 5 смен, зато сколько выигрышей 
получит от этого производство! Этот 
метод опять же оказался внедрен
ным не в Томске, а в Кемерове, на 
заводе железобетонных конструкций.

В течение ряда лет институт вно
сил предложение о внедрении в про
изводство нового метола исследова^ 
ния железобетонных конструкций 
без их разрушения. Это предложение 
было снова принято для внедрения 
на заводах «Главкузбасстроя», а не 
«Главзапснбстроя», которому под
чиняются строительные организации 
Томска.

«Главзапсибстрой» поручает ра
боты по исследованию грун
тов, оснований и фундаментов раз
личным организациям, хотя науч
ная сессия по координации науч
но-исследовательских работ реко
мендовала их именно проблемной ла
боратории нашего института. Мы не 
раз предлагали услуги по улучше
нию фасадов жилых домов, строя
щихся в Томске из крупных пане
лей. Но по-прежнему входы в эти 
здания в г, Томске оформляются в 
виде ""«скворечника». --Заместителв- 
начальника технического управле
ния- «Главзапснбстроя» Ильин. А. Ф., 
непосредственно отвечающий за тех
нический прогресс, на вопрос, поче
му так мало внимания главк уделяет 
внедрению научных достижений, в 
частности рекомендаций ТЙОИ, от
ветил, что объем выполняемых ра
бот строительными организациями 

Томска составляет менее 10 про
центов от программы главка. Оказы
вается, не потребность производства, 
а проценты определяют отношение 
главка к техническому прогрессу.

В современных условиях при вы 
соком уровне строительной техники 
нельзя вести строительство без уче
та перспектив, без равнения на бу
дущее, иначе неминуемо окажешься 
в тупике. Мы не чувствуем этого 
ориентира на будущее у наших 
строителей,

Известно, что для решения задач 
технического прогресса нужны лю
ди, обладающие необходимыми для 
этого знаниями. Правительством на

вузы возложена задача не только
готовить кадры инженеров, но и по
вышать знания ИТР, организуя спе
циальные курсы повышения квали
фикации. Такие курсы по различ
ным профилям строительных спе
циальностей в нашем институте ра
ботают. Их посещает до 1 5 0  чело
век. Однако заметим, что из боль
шого коллектива треста «Томкстрой» 
на курсах обучается всего... четыре 
человека.

В свое время при нашем вузе на 
общественных началах работал ин
ститут новаторов строительного про
изводства. Задачей института явля
лось распространение и внедрение в 
производство передовых приемов и 
опыта работы. С лекциями перед 
слушателями выступали не только 
ученые, но и передовые рабочие, ма
стера.

Как только строительные органи
зации перешли в ведение *<Главзап- 
сибстроя», институт новаторов пре
кратил свое существование. Много
численные попытки с нашей сторо
ны возобновить его деятельность ни 
В чему не привели.

Все эти факты свидетельствуют 
Ь том, что причины, тормозящие раз
витие технического прогресса, кро
ются в плохой организации труда, в 
консервативном отношении строите
лей к достижениям науки и техники.

Надо признать, что институт то
же был непоследовательным и нена
стойчивым, но недрзя же видеть в 
ученом толкача.'Ксли одно, другое, 
третье предложения не принимаются, 
то пропадает-и моральный стимул.

М. ПОСТНИКОВ, 
ректор Томского инженерно
строительного института.

А. ТИХОМИРОВ, 
заведующий кафедрой организа
ции и экономини строительства.

Б. ЛЕЙНАМ, 
заведующий кафедрой техно
логии строительного производ
ства.

У  О Д Н И Х - П А О Т Ы ,  
У  Д Р У Г И Х - С В А А К А
Сплавщики Усть-Чулымской сплав- 

конторы должны подготовить к весне 
4 5 0  тысяч кубометров зимней сплот
ки. В основном этот объем приходит
ся на Магалинский, Чичка-Юльский, 
Багуринекий сплавучастки. Из под
готовленных пучков заранее будут 
сформированы и полностью оснаще
ны такелажем плоты. Придет боль
шая вода —  и поведут теплоходы 
большегрузные плоты. Только при 
этом условии можно успешно выпол
нить навигационное задание.

На Батуринском сплавучастке уже 
заложено 26  плотов из 2 8 . Многие 
плоты формируются объемом по 8  
тысяч кубометров. На Магалинском 
сплавучастке запланировано изгото
вить 10 плотов с общей кубатурой 
60  тысяч кубометров, из них четы
ре начали формироваться. На плот- 
бищах в Осколкове и Альмякове бу
дет подготовлено зимой 8 — 10 пло
тов.

Сплавщики Батуринского участка 
принимают все меры к тому, чтобы 
зимняя сплотка была хорошего каче
ства. Здесь тщательно готовятся к 
навигации. Отличной оценки заслу
живает работа бригады, которую воз
главляет Виктор Петрович Берды
шев. Бригада ежедневно выполняет 
нормы выработки на 1 50  процентов 
при отличном качестве сплотки. На
значение тракториста бригадиром 
способствовало лучшей организации 
труда, повышению качества работы.

На Магалинском сплавучастке 
нынче готовят более доброкачествен
ные пучки. Хорошо трудятся бригады 
Семена Бочарникова, Прокопии Юга- 
нова, трактористы Николай Орлов, 

Дмитрий Горошко. Но здесь допуска
ются отступления от технических 
условий. Основной недостаток —  
пучки с лиственной древесиной не 
обеспечиваются приплавом древеси
ны хвойных пород. Ссылаться на то, 
что недостает хвойных пород, нель
зя. В одном сформированном плоту 
объемом 6 .2 0 0  кубометров заложено 
березы 2 .7 4 3  кубометра и хвойных 
2 .4 5 7  кубометров —  почти полови-

зации работ на эстакадах приплава 
вполне хватило бы на каждый пу
чок.

Плохо идет зимняя сплотка на 
плотбищах Альмяково, где мастер 
М. П. Негодяев, и в Осколкове у ма
стера В. Ф. Кошкарева Чичка-Юль- 
ского сплавучастка. Здесь во многих 
пучках хвойных пород слишком ма
ло, а отдельные пучки только из 
лиственных. Бревна укладываются 
неровно, с перекосами, обвязка сла
бая. В формируемых плотах ' ряды 
неровные, пучки по ленте не укла 
дываются. Причина плохой сплотки, 
главным образом,— в безответствен
ности и нетребовательности мастеров 

Руководители Усть-Чулымской 
сплавконторы должны обратить серь
езное внимание на этот участок, ока
зать ему помощь, ознакомить с опы
том производства зимней сплотки 
магалинпев и батурин- 
пев. '  .

И. ПУГАЧЕВ, 
инженер-инспектор 
судоходной инспек
ции Томского уча
стка Обского бас
сейна.

'V
НА СНИМКЕ: вот

так выглядит плот на 
плотбище Осколково у 
мастера Кошкарева.
Две трети всех пучков 
—■ брак.

Д у ш е в н а я
щ е д р о с т ь

Мой муж Алексей Пентюхин 
служит в Томском гарнизоне. Я 
приехала издалека, из-под Кур
гана, чтобы навестить его. В го
стиницах Томска мест не ока
залось. Нет у меня в этом го
роде родных и знакомых. Я ра
стерялась: где же остановиться?

Вот здесь-то и пришла мне 
на помощь добрая, отзывчивая 
женщина. Меня приютила ра
ботница Томской швейной фаб
рики Гульфарида Мухаметсады- 
ковна Мударисова. С материн
ской заботой она постелила мне 
постель в своем доме, расспро
сила о житье-бытье, угостила 
чаем.

И когда мужа отпустили н% 
5 суток для свидания со мной, 
Мударисова вновь откликнулась 
на нашу просьбу. Она приняла 
нас,, как родных.

Уезжала я с теплым и бла
годарным чувством к Томску, 
к его замечательным людям.

В. ГУСЕЛЬНИКОВА.

Уважаемый на селе человек
Тамара Иосифовна Татарки

на пользуется большим уваже
нием среди колхозников колхо
за «1 Мая». И стар и мал на 
селе знают ее как очень хоро
шую учительницу и пропаганди
ста. В начальной политшколе, 
где она пропагандистом, не бы
вает случая, чтобы кто-нибудь 
из слушателей не подготовился 
к занятиям или пропустил их. 
Секрет активности слушателей 
кроется в качестве бесед про
пагандиста, Тамара Иосифовна

на. Значит, при правильной органи-о самых сложных вопросах

теории рассказывает ярким, 
сочным языком, доходчиво, на 
примерах разъясняет смысл то
го или иного решения партии.

Недавно слушатели горячо 
поздравили своего пропаганди
ста с большим событием в ее 
жизни. Тамару Иосифовну Та
таркину приняли кандидатом в 
члены КПСС.

Н. АРТЕМОВА,
заведующая кабинетом по
литпросвещения Тегульдет- 
ского райкома партии.

„Зайцы во
■де!Ш кп л-’Ллум ниЪ г у г  ;

По плану в этом помещении 
предполагалось открыть домо
вую кухню. -То, что открыто в 
нем и действует сейчас, скорее 
походит на пивную. Каждый 
день, словно по расписанию, со
бираются сюда на огонек пьяни
цы. Они сидят дотемна. Курят, 
сквернословят. И, как «зайцы 
во хмелю», горланя, выходят из 
кафе.

А  в 15 метрах от этого кафе, 
по улице Линейной,. 1, что в 
районе авторемонтного завода.

хмелю“ и школьники
расположена восьмилетняя 
школа № 11. Ученики ее, хо- 

•тят они этого или не хотят, по
стоянно сталкиваются с подвы
пившими взрослыми, нередко 
со своими отцами.

А мы, педагоги, с горечью 
думаем о том, почему находит
ся помещение для такой пив
нушки, но нет комнаты для 
школьной библиотеки? Почему 
возможно подобное соседство 
учебного учреждения и увесе
лительного заведения?

Необходимо немедленно из
менить профиль работы нашего 
«соседа». Скажем, Превратить 
это предприятие общественного 
питания в кафе-столовую без 
спиртных напитков. И подумать 
при этом не только о выручке, 
но и о вопросах воспитания.

К. ДАВИСКИБА, 
директор школы № 11 

г. Томска.
Г. ГРИШАЕВ, 

секретарь партийной орга
низации шквЯы.

ПО СЛЕДАМ НАШИХ ВЫСТУПЛЕНИЙ
«НЕ НРАВИТСЯ-УХОДИТЕ»
Под таким заголовком в газете 

^Красное знамя» было опублико
вано коллективное письмо студен
тов автодорожного техникума, про
ходящих преддипломную практи
ку в автоколонне № 1235. Диплом
ники писали о том, что совершен
но не создано условий для произ
водственной практики. Редакция 
газеты получила ответы на выступ
ления от начальника Томского ав
тотранспортного управления тов. 
Верещака и председателя обкома 
профсоюза работников связи, ра
бочих автотранспорта и шоссейных 
дорог тов. Жаркова.

— Выступление газеты обсуж
дено на общем партийном собра
нии и на заседании местного ко
митета автоколонны, — сообщает 
тов. Верещак. — Все критические

замечания признаны правильными. 
Сейчас принимаются меры к их 
устранению.

— Обком союза проверил орга
низацию производственного обу
чения и преддипломной практики 
в автоколонне №  1235, в авто
транспортной конторе № 1, авто
объединении «Томскстройтранс». 
Результаты проверки и статья «Не 
нравится — уходите», опублико
ванная в газете «Красное знамя», 
были обсуждены на президиуме 
обкома союза. Выступление газе
ты признано правильным. Руково
дители автоуправления и автоко
лонны №  1235 заверили, что при
мут все меры для успешного завер
шения производственного обучения 
учащихся техникума.

«Когда будет план 

застройки сел?»
С таки к вопросом обратилась 

в газету «Красное знамя» груп
па депутатов Белостокского 
сельского Совета Кривошеин- 
ского района.

Председатель исполкома Кри- 
вошеинского районного Совета 
депутатов трудящихся тов. Хри
стенко сообщил редакции, что 
съемка местности деревни Бело
сток проведена, и в недалеком 
будущем план застройки этого 
населенного пункта будет закон
чен.

Н О В О С Т И  Н А У К И  И Т Е Х Н И К И
Ученые Кольского филиала Ака

демии наук СССР совместно с 
производственниками комбината 
« Апатит»  и К овдорскою  горно- 
обогатительного комбината успеш
но решили проблему комплексной 
переработки ковдорских железных 
руд. Д о сих пор из этих руд из
влекалось только железо, а сотни 
тысяч тонн апатита и других по
лезных веществ шли в отвал. По 
новой технологии из хвостов маг
нитной сепарации железных руд 
ежегодно можно будет получать 
700 тысяч тонн апатитового кон
центрата.

V
Достаточно нажать кнопку, что

бы специальный механизм, сняв с 
одной из полок склада нужную 
вещь, спустил ее вниз и доставил 
на электрокар или мотороллер. 

Так работает автоматизированный

склад литейных моделей, который 
построен на Чебаркульском литей
но-механическом заводе в Челябин
ской области. **

Пятьсот с лишним шерстяных 
платьев выкроил за счет более 
экономного использования тканей 
новый портной. Он появился не
сколько месяцев назад в новоси
бирской фирме «Северянка». Этот 
кудесник — вычислительная ма
шина « Э М Р Т -2»  для раскроя тка
ней. Она не только резко улучши
ла использование сырья, но и в 
три раза сократила штат расчетчи
ков новых моделей. Мощность ма
шины такова, что в ближайшее 
время она сможет обслужить и 
другие швейные предприятия го
рода. »

V
На Краматорском станкострои

тельном заводе изготовлен первый 
тяжелый токарный станок новой 
модели. Его назначение — обра
батывать цилиндрические детали 
длиной до десяти и диаметром до  
четырех с половиной метров. Ста
нок-универсал, кроме токарных, 
может выполнять шлифовальные, 
фрезерные операции и нарезать 
резьбу. Агрегат снабжен системой 
дистанционного управления.

V
Полмиллиона метров электриче

ских проводов — такую прибавку 
в месяц дали автоматические при
способления инженера Ю рия Ж у
равлева, установленные на обмо
точных машинах Душанбинского 
завода «Таджиккабель». Устрой
ство дало возможность ускорить 
процесс обмотки на десять процен
тов.

(Т А С С ).

ОТКУДА УБЫ ТК И ?
Совхоз «Тунгусовский» за пять 

лет своего существования ни разу не 
был рентабельным. В 1 9 6 4  году 
убытки составили 2 2 7  тысяч рублей, 
в 1 9 6 5  году— 1 4 6 ,3  тысячи рублей. 
Но это снижение произойдет глав
ным образом за счет повышения 
закупочных, цен на продукты сель
ского хозяйства и только частично 
за счет улучшения производственной 
деятельности совхоза.

Откуда берутся убытки?
Совхоз специализируется на мо

лочно-мясном скотоводстве. Основ
ная отрасль нашего хозяйства при
быльна. От реализации молока и 
мяса в текущем году мы получим 
примерно 1 0 9 ,6  тысячи рублей при
были. Кроме того, 35  тысяч рублей 
дадут нам мед и лен урожая прош
лого года. Таким образом, мы могли 
бы иметь в активе свыше 1 43  тысяч 
рублей.

Убытки приносит полеводство, 
особенно зерновые культуры. За 
пять лет мы ни разу не достигли 
плановой урожайности. Расширяя по
севы зерновых, совхоз нарушил се
вооборот, вывел травы, запустил 
земли, так как из года в год посев 
производился без учета предшествен
ников. Грубое нарушение агротехни
ки привело к резкому снижению 
урожаев. В минувшем году при пла
не 9 центнеров мы получили в сред
нем зерновых по 6  центнеров, а яч
меня —  по 2 ,7 , гороха —  по 4 цент
нера с гектара. Себестоимость одно
го центнера зерновых превысила 
плановую на четыре рубля 8 2  копей
ки. Убыточным оказался и картофель. 
Центнер картофеля нам обошелся в 
11 рублей 23  копейки вместо 5 руб
лей 4  копеек по плану. В резуль
тате полеводство принесло совхозу 
2 2 5  тысяч рублей убытков, то есть 
«съело» все прибыли, полученные 
от животноводства, пчеловодства и 
льна урожая прошлого года.

Я считаю, что структура посев
ных площадей в совхозе должна от
вечать нуждам животноводства. Наи
выгоднейшим вариантом будет тот, 
который даст самые дешевые корма.
3 этом направлении мы и пересмат

риваем систему землепользования.
В настоящее время 70  процентов 

сена мы заготавливаем на залив

ных лугах за Обью, в 6 0 — 7 0  кило
метрах от ферм. Поставить центнер 
сена стоит 1 рубль 28  копеек, а вы
везти его— 1 рубль 6 8  копеек. По
лучается, что за морем телушка—  
полушка, да провоз дорогой. Ломаем 
тракторы, отвлекаем массу людей 
а сено получаем очень дорогое.

Мы подсчитали, что достаточно 
иметь вблизи ферм полторы тысячи 
гектаров многолетних и однолетних 
трав, чтобы отказаться от дальних 
перевозок сена и не нести лишних 
расходов, которые тяжелым бреме
нем ложатся на себестоимость про- 
дуктов животноводства.

Совхоз уже начал восстанавливать 
посевы клевера. В 1 9 6 5  году мы за' 
готовили достаточное количество се
мян для дальнейшего расширения 
площадей под этой ценной кормовой 
культурой. Весной нынешнего года 
намечаем также посеять вико-овся' 
ную смесь и однолетние травы.

В связи с этим планируем сокра
тить посевы пшеницы на 3 0 0  гекта
ров, полностью отказаться от ячменя 
и гороха, высеваемых в чистом ви
де, так как они дают очень низкие 
урожаи. Вдвое уменьшаем площадь 
под картофелем. Нынче мы садили 
его 90  гектаров, вырастили непло
хой урожай, но не успели убрать, 
почти половина клубней осталась в 
земле. Поэтому и решили садить 
картофеля меньше. Думаем, что ва
ловой сбор (Гудет такой же, а затра
ты труда сократятся вдвое.

Новая структура в полеводстве 
будет полностью отвечать нуждам 
животноводства. Улучшится качество 
кормов, себестоимость центнера кор
мовых единиц снизится на 41 копей
ку по сравнению с планом прошлого 
года. Дешевле будут молоко и мясо 
—  наша основная товарная продук
ция.

И в полеводстве, и в животновод* 
стве есть еще много неиспользован
ных резервов для улучшения эконо
мических показателей работы сов
хоза. Взять, например, использова
ние малоценного инвентаря. Чтобы 
поставить скот на зимовку, совхоз 
ежегодно закупает привязей, ведер, 
лопат, вил и другого инвентаря на 
5 0  тысяч рублей. Прошел год» и сно

ва такая же покупка, так как за 
это время все растеряли, разбросали, 
растаскали. Это не по-хозяйски. С 
января будущего года мы вводим 
лимитные книжки для каждой фер
мы на приобретение малоценного ин
вентаря. Расходы на него будут по
ставлены в зависимость от произве
денной товарной продукции. Ска
жем, сдала такая-то ферма молока 
и мяса на 1 0 0 0  рублей, управляю
щий, никого не спрашивая, может 
купить на определенную сумму ма
лоценный инвентарь —  и ни капли 
больше. Кроме того, вилы, лопаты, 
ведра, цепи, пришедшие в негод
ность, будут списываться только в 
том случае, если их сдадут на склад.

Опыт внедрения лимитных книжек 
на ремонт тракторов и автомашин 
показал нам, что люди стали береж
ливее относиться к технике, меньше 
расходовать средств на запасные 
часта и ремонт. За экономию трак
тористы и шоферы получают премии. 
Думаем, что изменится отношение и 
к малоценному инвентарю, который 
не столь уж малоценен, как кажется 
на первый взгляд.

Плохо мы еще используем трак
торы и автомобили. Так, если на 
один гектар мягкой пахоты планиро
валось 78  копеек амортизационных 
отчислений, то фактически начисле
но 1 рубль 7 6  копеек. Это значит, 
что мы содержим больше тракторов, 
чем требуется для производства ра
бот. Колесные тракторы можно было 
бы использовать на Транспортных 
работах, а они простаивают, так как 
на 32  трактора имеется лишь 12  
прицепов.

Автомобили делают 4 0  процентов 
холостого пробега. При средней гру
зоподъемности машины 3 тонны за
грузка составляет лишь 1 ,7  тонны.
5 результате стоимость тонна-кило

метра вместо 1 2  копеек по плану 
составляет 1 6  копеек. На этом сов
хоз теряет 14  тысяч рублей.

Специалисты совхоза, управляю
щие фермами, бригадиры еще слабо 
вникают в экономику хозяйства, не 
борются за повышение рентабельно
сти производства. В том, что совхоз 
получает низкие урожаи, виноват 
прежде всего главный агроном В. А. 
Демешкин. Мы ежегодно закупаем

сортовые семена, которые в три ра
за дороже обычного зерна, а пол
ностью на сортовые посевы до сих 
пор не перешли, так как семеновод
ством никто не занимается. Нынче 
семена снова оказались некондици
онными. Пришлось закупить 1 2 0  
тонн семенной пшеницы. Разве при 
таком хозяйствовании полеводство 
будет рентабельным?

Мы имеем достаточный набор 
машин для комплексной механиза
ции заготовки сена. В совхозе есть 
главный инженер И. Н. Гузеев и де
вять механиков. А механизировать 
уборку сена мы так и не сумели. Й 
разве не по вине службы главного 
инженера плохо используется авто
тракторный парк, о результатах дея
тельности которого сказано выше?

В совхозе есть специальный зоо
техник по племенному делу —  А. М. 
Мельникова. Она работает четвертый 
год. А племенное дело не налажено, 
стадо коров не улучшается. На фер
мах не заведено даже элементарно
го зоотехнического учета.

Слабое влияние на улучшение 
экономической работы оказывает и 
счетно-бухгалтерский аппарат. Бух
галтеры ферм мало анализируют ре
зультаты хозяйственной деятельно
сти, не вносят конкретных предло
жений, направленных на повышение 
рентабельности производства.

Не поднята еще ответственность 
управляющих фермами и бригади
ров за бесхозяйственность. Не из
житы приписки. Правда, кое-кого 
мы уже наказываем рублем. Так, на
пример, за приписки управляющий 
Сарафановской фермой Ф. А. Тимо
шенко уплатил одну треть своего 
месячного оклада, а мастер А. С. 
М а й к о в 30 рублей. Но такой 
спрос учиняется пока весьма редко.

Всемерно повышая требователь
ность к специалистам и руководя
щему составу среднего звена, улуч
шая культуру ведения хозяйства, 
мы думаем в нынешнем году вывести 
совхоз «Тунгусовский» в число рен
табельных хозяйств. Для этого есть 
все условия и предпосылки.

И. ТОРГОВСКИЙ, 
главный бухгалтер совхоза 
«Тунгусовский»: Молчановского 

района.
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ОТКРЫВАТЬ МОЛОДЫЕ ПУТИ
Е

П НЕ ВЫДАЛИ 
мандата только
потому, что было 
трудно опреде
лить, в состав ка
кой делегации она 

входит, ина— это песня. Веселая, мо
лодежная, крылатая. В субботу она 
приветствовала каждого, кто входил в 
здание театра: и жизнерадостных мо' 
лодых рабочих, хлеборобов, строите
лей, животноводов, нефтеразведки-- 
ков, студентов, школьников и пред
ставителей старшего поколения, пер
вых комсомольцев нашего города, —  
тех, кого песня назвала «солидными 
людьми с мальчишеской искрой в 
глазах».

Песня звучала не только в^фойе и 
с трибуны, но и внесла свой задор 
в документ, за который единогласно 
голосовали делегаты. Песню и моло 
дость разлучить нельзя.

ДАЕШЬ ТОМСКУЮ НЕФТЬ!
«Глухие кр а я  об ж ивут , 
П алатки  поставят в м узей.
И ули цы  здесь назовут 
По имени н аш и х  друзей».

V  Два года, за которые отчитьг 
вается обком ВЛКСМ, —  срок не
большой. Но это были годы семилет
ки, годы роста и поисков, —  сказал 
в своем докладе первый секретарь 
Томского обкома ВЛКСМ Борис Ми
хайлов.

И, конечно, во все, чем жил в эти 
годы наш народ, внесли свою энер
гию, романтику, знания наши моло
дые современники. Не раз и не два 
томские комсомольцы выходили на 
передовую линию огня, были запева
лами хороших дел.

«Брак —  наш враг» —  сказала 
молодежь завода резиновой обуви и 
резинотехнических изделий.

Первыми подхватили инициативу 
москвичей и ленинградцев юноши и 
девушки завода режущих инструмен
тов. Они дали слово: сэкономить 5 0 0  
тысяч киловатт-часов электроэнергии 
в год, рационально использовать 
дефицитную сталь, некоторые сорта 
которой дороже сливочного масла.

Движение за то, чтоб на предпри
ятиях не было рабочих, не выполня
ющих норм, открытие крупнейших 
месторождений нефти и газа, сорев
нование трехтысячниц в животно
водстве, новые имена героев жатвы, 
более 4 0 0  объектов, построенных ру
ками студентов... Перечисление мож
но продолжать. По не для того собра
лись комсомольцы на конференцию, 
чтоб упиваться успехами. Они сказа
ли честно: недостатков видим еще 
больше. А значит, полезнее вести раз
говор о том, как их преодолеть.

Докладчик назвал одну из причин, 
определивших недостатки в работе 
областной комсомольской организа
ции; комитеты ВЛКСМ, в том числе 
и, областной, не всегда точно опреде^ 
ляли точку приложения сил.

Отвращение к бесхозяйственности, 
браку, нарушениям трудовой дис
циплины не привьешь лишь собра
ниями и постановлениями. Важно 
вдохнуть в соревнование заводской 
и сельской молодежи негаснущий 
огонек, найти интересные формы 
комсомольской работы, воспитывать 
у каждого человека высокую ответ
ственность за принадлежность в 
комсомолу.

Помогал прививать молодежи чув
ство заинтересованных и умелых хо
зяев «Комсомольский прожектор». 
2 8 2  штаба и 1 .9 3 0  отрядов «прожек
тористов», конечно, немало. Но 
лучи некоторых отрядов скорее напо
минали дрожащий свет карманного 
фонарика, чем мощные, всевидящие 
стрелы прожектора. Совсем затухли 
эти огни на электромеханическом 
заводе, в ряде хозяйств Томского 
района.

С XII о б л а с т н о й  к о м с о м о л ь с к о й  к о н ф е р е н ц и и
'Широкое движение за коммунисти

ческий труд, соревнование по про
фессиям, за звание «Мастер— золотые 
руки», право сдавать продукцию с 
первого предъявления и работать с 
личным клеймом —  вот на что надо 
обратить максимум внимания. Мно
гое зависит здесь от организаторских 
способностей комсомольских штабов.

Колпашевский, Парабельский.^ Ше- 
гарский райкомы ВЛКСМ настойчиво 
учили комсомольский актив, умело 
помогали ему, добивались боевитости 
каждой первичной организации. _ А 
вот о Чаинском и Асиновском райко
мах комсомола этого не скажешь: его 
работники больше заседали, редко 
бывали в колхозах и на предприяти
ях.

Красные рубахи —  форма сту- 
дентов-целйнников —  стали симво
лом замечательных дел молодых то
мичей. И потому именно им было до
верено на конференции внести зна
мена. Потому пионеры и люди по
старше с завистью поглядывают на 
алые рубашки, а знаменитые мипов- 
цы слагают о них стихи. Но уже 
встали рядом с краснорубашечника- 
ми студенты в голубых блузах —  те, 
кто нашел романтику на нашем Се
вере, в тайге, кто помогает добытчи
кам черного золота и голубого топ
лива. Только в прошлом году сту
денты ТПИ построили в Среднем Ва- 
сюгане 9 двухэтажных домов и вы
полнили другие работы в помощь 
нефтеразведке. В этом году ряды та
ких помощников умножатся.

Аплодисментами наградили участ
ники конференции взволнованный 
рассказ геолога Васюганской нефте
разведки Владимира Биджакова.

—  За год мы открыли, —  сказал 
Владимир, —  три месторождения. Са
лютует стране нефтью и голубым 
топливом томская земля. К XXIII 
съезду партии обещаем открыть еще 
одно месторождение.

Скважины ждут отважных и уме
лых. В нефтеразведке не хватает лю
дей, особенно геологов, строителей.

Добрый отзвук у делегатов конфе
ренции нашли слова секретаря Алек
сандровского райкома ВЛКСМ Ювена
лия Кузина. Он говорит, что нефте- 
разведчики словно приняли эстафе
ту у земляка александровцев —  
Героя Советского Союза А. Лебедева. 
Их труд —  образец героизма. И в 
зале ярко, живо представили себе, 
каков сегодняшний день этого края 
мужества.

Да, пока это село —  Александ
ровское. За шестидесятой парал
лелью, среди болот и тайги. Но очень 
скоро там встанет город —  самый 
крупный в области после Томска. 
Ведь на александровской земле от
крыто крупнейшее на ндртоке,.страны 
месторождение нефти, и скоро по
явятся первые нефтепромыслы. Уже 
в этом году томская нефть вольется в 
энергетические артерии страны. Ну 
кому же, как не комсомольцам, 
строить нефтеград!

И появились в постановлении кон
ференции такие строки: «Объявить 
промышленное освоение нефти и га
за ударным делом областной комсо
мольской организации».

БЫТЬ ЧЕЛОВЕКОМ С БОЛЬШОЙ

БУКВЫ
«Надо верить, любить

беззаветно, 
Видеть солнце порой

предрассветной — 
Только таи можно счастье 

найти»

Идейная закалка молодых —  вот 
что заботит и старшее поколение и 
самих комсомольцев. Ибо именно от 
этой закалки зависит их будущее.

все то, что успеют сделать они в жиз
ни.

Вся деятельность комсомола долж
на быть направлена на воспитание 
классового самосознания молодежи. 
Как изучают марксизм-ленинизм юно
ши и девушки, насколько умело увя
зывают теорию с практикой, всегда 
ли живут по законам кодекса моло
дых строителей коммунизма? Об этом 
шел на конференции принципиаль
ный разговор.

Конечно, новые формы комсомоль
ского политпросвещения обеспечили
и его массовость и его действенность. 
В области немало молодых пропаган- 
дистов-энтузиастов, агитаторов-орга- 
низаторов, эрудированных лекторов. 
Но обком ВЛКСМ, его отдел пропа
ганды и культурно-массовой работы 
плохо распространяют опыт лучших 
пропагандистов, мирятся с тем, что 
во многих комсомольских организа
циях занятия проводятся наспех, на 
низком идейном уровне, иногда сры
ваются.

—  Создается впечатление, —  ска
зал на конференции первый секре
тарь Томского горкома ВЛКСМ Юрий 
Ларинцев, —  что в отделе пропаган
ды и культурно-массовой работы 
мучительно выдумывают, какую б 
бумагу послать еще в горком или 
райкомы с очередными указаниями.

А нужна живая связь с комсомоль
скими организациями, умение вовре
мя заметить их инициативу и опыт, 
прийти на помощь, порекомендовать 
пути воздействия на тех, кто еще 
не зарекомендовал себя ни боевито
стью, ни доброй трудовой и полити
ческой закалкой. Этого и ждут ком
сомольцы от своего мозгового цент
ра. И в первую очередь от отдела 
пропаганды и культурно-массовой 
работы.

Росту духовной культуры моло
дежи, необходимости вырабатывать у 
нее хороший вкус, умению давать от
пор той серости и пошлости, безыдей
ности, которая еще проникает на 
страницы юношеских изданий, посвя
тил свое выступление доцент Том
ского государственного университе
та, член Союза писателей Н. Ф. Ба
бушкин.

Комсомольцы дали наказ новому 
составу обкома комсомола: добиться 
того, чтобы областная молодежная 
газета стала другом юношества, да
вала больше пищи для ума и сердца. 
Ведь сейчас «Молодой ленинец» ут
рачивает наступательный дух, не
редко обходит стороной главные 
проблемы коммунистического воспи
тания, плохо связан с читателями.

Идейный рост немыслим без об
щеобразовательной учебы. На плену
мах и комсомольских конференциях 
не раз объявлялся поход за знания
ми. Конечно,'он не может быть крат
ковременным. Эта задача надолго, 
навсегда, ибо приходят в комсомол 
новые люди, ибо жизнь заставляет 
учиться и тех, кто впервые сел за 
школьную парту, и тех, кто вошел в 
большую науку. Но нельзя простить 
комсомольским организациям того, 

что они забыли о своих решениях, 
вполне конкретных и обязательных. 
Потому в нашей области и не выпол
нен эакон о всеобуче. Потому более 
4 тысяч юношей и девушек с началь
ным образованием еще не пришли в 
школы рабочей молодежи. Особенно 
малочисленны классы таких школ 
в Томске и Колпашевском районе.

Второгодничество в  школах, от
сев студентов за неуспеваемость и 
нарушения трудовой дисциплины 
очень беспокоят и комсомольцев и 
преподавателей. Но первичные ор
ганизации учебных заведений тоже 
не всегда правильно определяют точ

ку приложения сил. Вздыхают под 
час, куда направить максимум энер
гии, какое выдумать интересное ме
роприятие. А их главная цель —  от
личная учеба. Наука для них —  та 
же целина. И чтоб освоить ее успеш
но, нужен большой и настойчивый 
труд.

Пединститут недодал за 5 лет пол
тысячи учителей школам области. 
Политехнический иногда направляет 
на предприятия инженеров, которые 
не способны стать организаторами 
и воспитателями, так как плохо вос
питаны сами. Разве это не свиде
тельство того, как здорово недораба
тывают комсомольские организации 
вузов?

Работники Ты. ского горкома и об
кома ВЛКСМ просто преображаются, 
когда идет речь о поездке студентов 
в Казахстан, Но им нужно больше 
беспокоиться и волноваться не толь
ко во время третьего студенческого 
семестра, а й в  дни, когда в вузах 
и техникумах идут зачеты, лабора
торные, защита дипломов, когда мо
лодая смена пробует силы в науке.

—  Все население поселка Самусь- 
ки пришло на этот праздник, а ор
ганизовали его комсомольцы. Это бы
ли торжественные проводы призыв
ников в армию. Участники Отечест
венной войны надели свои гимна
стерки, украшенные боевыми орде
нами, и обратились к паренькам с 
взволнованным отеческим напутст
вием. Парни обещали принять из рук 
отцов эстафету, не уронив чести мо
лодого поколения. А потом были кон
церт, песни, спортивные состязания. 
Каждый призывник в день проводов 
посадил деревце, ухаживать за кото
рым будут девчата.

О таком празднике рассказал Ар
нольд Лелюшкин —  секретарь Том
ского райкома ВЛКСМ. Проводятся 
они и в других районах.

10  обелисков и монументов поста
вили героям гражданской и Отече
ственной войн наши комсомольцы 
Создано десятки музеев боевой сла
вы и ленинских уголков. На стра
ницах молодежной газеты пишется 
документальная «Героическая кни
га».

Но этого мало. Следует значительно 
улучшить военно-патриотическое вос
питание молодежи, еще бережнее от
носиться к славным традициям пар
тии и советского народа. Успехи та
кого воспитания —  это готовность 
каждого молодого человека отдать 
все силы делу партии, своей Отчиз
не, его сегодняшние дела, его удар
ный труд.

ОПЯТЬ — ПОДРОСТОК
«Мальчишки, мальчишки,

I . . .1.1 h i PfflW сердце забилосьв груди,
Мальчишки, мальчишки,
Что будет у  вас впереди7»

Умолчать о подростках не приш
лось: уж такое это беспокойное пле
мя. Подростки сегодня не только за
видуют отцам-героям и учатся у них 
жизни, но и заявляют подчас о себе 
совсем не героическими делами.

Комсомольцы признались нй зря, 
что и они 8а это в ответе.

Сколько было разговоров о том, 
чтоб создать школу пионерских во
жатых и детских затейников, яала- 
дить работу в микрорайонах, взять 
шефство над каждым «трудным» 
мальчишкой, валить в каждом дво
ре каток-пятачок и т. д. и т. п. И 
снова все эти задачи повторяются в 
будущем времени. Как же не крити
ковать отдел учащейся молодежи об
кома ВЛКСМ, Томский горком 
ВЛКСМ, многие райкомы ВЛКСМ? Не 
самый ли это худший пример всту

пающим в жизнь— неумение держать 
слово?

Тем более непонятна раскачка ря
да комсомольских организаций, их. 
нежелание повернуться к подросткам, 
что в нашей области есть замеча
тельные образцы для подражания. 
«Республика бодрых», детский клуб 
«Звездочка», шефство над школами 
летчиков, зачисление «трудных» >в 
целинные студенческие отряды— это 
не слова и планы, а конкретные де
ла. Они родились у энтузиастов. А 
равнодушным с детьми делать нечего.

В отчетном докладе названа цифра 
—  2 2 .3 2 0 . Столько выпускников да
дут нынче школы области. Куда пой
дут несовершеннолетние?

«В райкомах, горкоме и обкоме 
комсомола надо подумать...», «Надо 
послать в школы специалистов, ру
ководителей предприятий», —  пред
лагает Б. Михайлов.

Не кажется ли первому секрета
рю обкома комсомола, что об этом 
давно следовало подумать, а на кон
ференции— самая пора ясно и четко 
доложить делегатам, что уже сдела
но. Нет, не зря Наташа Загранич
ная, ученица Шегарской средней 
школы, советовала работникам обко
ма ВЛКСМ чаще бывать в школах.

Виктор Проскурня, секретарь Па- 
рабельского райкома ВЛКСМ, под
метил верно: истоки вывихов подро
стков —  безделье в часы досуга. В 
ряде школ этот досуг организовать 
некому: более половины пионерво
жатых то и дело меняется.

В отчетном докладе было сказано: 
у нас есть районы (Молчановский, 
Кривошеинский), где юные ленинцы 
почти не участвуют во Всесоюзном 
смотре пионерских дружин «Сияйте, 
ленинские звезды!» Ну, а что же в 
обкоме комсомола думают второй год? 
Только констатируют плохую работу 
пионерских организаций?

Детская безнадзорность —  она 
еще есть. И чтобы с ней справиться, 
нужны настойчивость, инициатива, 
большое сердце.

V
Многие мечты и добрые планы, что 

воплотились в постановлении комсо
мольской конференции, станут 

жизнью. И пусть это будет скорее* 
Ведь скоро съезд родной партии, а 
затем и XV съезд ВЛКСМ. И очень 
хочется молодежи достойно встре
тить эти два знаменательных собы
тия. Хорошо сказал на конференции 
заместитель заведующего отделом 
студенческой молодежи ЦК ВЛКСМ 
В. М. Орел: «Надо так работать, 
чтобы трудовой успех каждого стал 
и вкладом в наше общее дело и сту
пенькой собственного мировоззре
ния».

Девизов много —  хороших, бое
вых. Они зовут молодежь области на 
создание базы стройиндустрии, освое
ние природных богатств, во всесоюз- 
нвгй поход бережливых;"0 на "борьбу 
за .изобилие сельскохозяйственных 
продуктов, °на то, чтоб каждый гото
вил из себя человека коммунистиче
ского завтра. Все девизы обобщает 
песня:

Сквозь огонь мы пойдем,
если нужно.

Открывать молодые пути...
Когда на конференции взял слово

А. Е. Высоцкий, секретарь Томского 
обкома партии, он так и сказал: мы 
верим, что почти стотысячный отряд 
комсомольцев, внесший добрый вклад 
в семилетку, поможет партийной ор
ганизации области решить большие 
задачи нового пятилетнего плана. 
Потому что партия и комсомол всег
да вместе.

Конференция избрала делегатов на 
XV съезд ВЛКСМ.

*«*
На первом пленуме обкома ВЛКСМ 

первым секретарем избран Б. Михай
лов, секретарями —  А. Габрусенко, 
Л. Кучер, В. Зоркальцев.

В. БРЫНДИНА.

н о в о е  т и
земного шара

■

V rilk r illlV Il Открылся оче- 
ЛсЛЫ ИппН редной XIV съезд 

Коммунист и ч е- 
;ской партии Финляндии. Де
легатам предстоит рассмот
реть ряд важных вопросов 
партийной жизни и поли
тики КПФ и в первую оче
редь проект программы в обла
сти экономических и социаль
ных преобразований на ближай
ший период.

В работе съезда принимают 
участие 307 делегатов и иност
ранных гостей — представите
лей братских зарубежных пар
тий, в том числе делегация 
КПСС во главе с кандидатом в 
члены Президиума ЦК КПСС 
В. В. Гришиным.

На съезде с отчетным докла
дом* Центрального Комитета 
КПФ, оценкой, экономической и 
политической обстановки в стра
не и задачах партии выступил 
генеральный секретарь КПФ 
Вилле Песен.
Д г  н и Двухминутным 

С JI П молчанием Индия 
почтила вчера па

мять, борцов, отдавших жизнь 
за свободу и независимость сво
ей родины.

Восемнадцать лет назад, 30 
января 1948 года от руки чле
на реакционной партии Хинду 
Махасабха погиб великий сын 
Индии Махатма Ганди. С тех 
пор ежегодно 30 января индий
ский народ чтит память борцов 
за свободу, отмечая «день муче
ников».

С раннего утра к Раджгхату, 
месту кремации Махатмы Ган
ди, начали стекаться тысячи 
жителей Дели и окрестных де
ревень.

Президент Индии Радхакриш
нан возлагает венок из живых 
цветов И месту кремации Махат
мы Ганди

На церемонии возложения 
венков присутствовали также 
вице-президент Закир Хусейн, 
премьер-министр Индии Индира 
Ганди, члены правительства, 
Депутаты парламента, общест
венные и политические деяте
ли.

ере:
Мапосвященные памяти Махатмы 

Ганди, состоялись сегодня по 
всей Индии.

П К  I  г  > Десять крупных 
“  А I Аэнергетичес к и х  

объектов соору
жается в настоящее время 
в зарубежных странах при 
содействии социалистической 
Чехословакии. В нынешнем 
году предприятия тяже
лого энергомашиностроения 
изготовят для них 12 мощных 
турбоагрегатов. Энергетиче
ское оборудование с маркой 
«Сделано в ЧССР» установлено 
более чем на 60 зарубежных 
электростанциях, построенных 
«„помощ ью Чехословакии.

Энергетическими машинами 
Чехословацкого производства 
оснащены многие электростан

ции в Болгарии, Румынии, 
Польше, ГДР и в других социа
листических странах. В разви
вающихся странах Азии, Афри
ки и Латинской Америки при со
действии ЧССР построено и 
строится почти 300 крупных ин
дустриальных объектов.

Чехословацкие специалисты 
помогают развивающимся стра
нам проектировать электростан
ции, изучать национальные 
энергоресурсы, готовить кадры 
энергетиков.
Х А II О й В начале янва- А П U Иря американские 

агрессоры неод
нократно применяли во мно
гих районах южновьетнам- 
скнх провинций Виньлонг 
и Шадек ядовитые хими
калии, подвергнув тем са
мым вредному воздействию 
этих веществ тысячи людей и 
уничтожив на сотнях гектаров 
урожай риса, сообщает агент
ство ВИА, ссылаясь на агент
ство Освобождение. Возмущен
ные этими варварскими дейст
виями американской военщины, 
тысячи жителей ■ организовали 
демонстрации протеста в адми
нистративных центрах этих 
провинций.

Большое число солдат из 9-й 
дивизии марионеточной армии 
выразили солидарность с участ
никами одной из демонстраций 
и отказались подчиниться при
казам командиров разогнать де
монстрацию.
D AilllJUrTAU Сенат°Р М°Рзе оАШлП1 lu ll внес в сенате два 

проекта резолю
ций, в которых предлагает
ся лишить президента США 
широких полномочий в от
ношении ведения войны во 
Вьетнаме, предоставленных 
ему конгрессом в августе 
1964 года, а также начать 
тщательное расследование ро
ли СШ А во вьетнамском конф
ликте. Сенатор предлагает огра
ничить положения резолюции 
конгресса, на основе которой 
президент получил право фак
тически единолично решать все 
вопросы, касающиеся вьетнам
ской войны. Он предлагает так
же поручить сенатской комис
сии по иностранным делам «про
вести полное и детальное рас
следование всех аспектов поли
тики Соединенных Штатов во 
Вьетнаме». Морзе осудил 
«необъявленную и незаконную 
войну» Соединенных Штатов 
во Вьетнаме.
Г A D А II Д Рабочие сахар- I A D А п Аного завода «Лос 

палое» в провин
ции Тукуман (Аргентина) си
лой захватили предприятие, 
передает агентство Пренса 
Латина. Они предприняли 
эти решительные действия 
с тем, чтобы заставить 
■предпринимателей- выплатить им 
задержанную заработную плату 
з а ,три с лишним месяца.

; (ТАСС).

Бюджет Соединенных Шта
тов Америки на новый финан
совый год, начинающийся с 
1 июля 1966 года, предусмат
ривает увеличение расходов на 
войну во Вьетнаме почти на 
6 миллиардов долларов. Общая 
сумма военных расходов до
стигнет рекордной цифры —  
58 миллиардов 300 миллионов 
долларов.

Этот рисунок опубликован 
в газетах США. Как известно, 
пропагандисты «американского 
образа жизни» называют свою 
страну «великим обществом». 
Происходит изменение лица 
этого общества — от денежно
го мешка к... бомбе.

(Фотохроника ТАСС),

....................... . ПЯТИЛЕТКА ГОД ПЕРВЫЙ

[городу расти быстрее
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С ПЕРВЫХ дней 1 9 6 6  года со
ветский народ начал поход 
за дальнейшее развитие на

родного хозяйства. Вехи этого 
пути четко очерчены в пятилет
ием плане.

Но прежде чем вести речь о 
новых задачах, есть смысл под
вести кое-какой итог сделанному. 
Прошлый год для нашего города 
характеризовался значительным 
ростом промышленности, жилья, 
коммунальных предприятий, со
циально-культурных учреждений.

Промышленные предприятия 
Томска досрочно выполнили семи
летний план, производственную 
программу 1 9 6 5  года и далл на 
4 миллиона 70 0  тысяч рублей 
сверхплановой продукции.

Увеличилась сеть мастерских 
и ателье службы быта, В районе 
Томск-I открылась автоэкспедици» 
онная контора для обслуживания 
транспортных нужд населения. В 
Кировском районе создано бюро 
добрых услуг. Недалеко от пси
хобольницы вступил в действие 
комбинат бытового обслуживания. 
Владельцы моторного транспорта 
теперь могут чинить свои маши
ны в специальной ремонтной ма
стерской.

В 1965  году проведена спе
циализация бытового обслужива
ния. Организовано два специали

зированных комбината —  быто
вого обслуживания и бытовых 
услуг.

Город строит новые промыш
ленные предприятия, жилье, 
школы и детские учреждения.

Но взятые темпы развития 
не удовлетворяют всех нужд на

селения. Особенно медленно раз
вивается база строительной инду
стрии. Выделяемые ежегодно пра
вительством ассигнования на жи
лищное, коммунальное и куль
турно-бытовое строительство по 
этой причине полностью не осваи
ваются. V

В текущем году необходимо 
сделать крутой перелом в разви
тии базы строительной индуст
рии, благоустройстве города, 
строительстве жилья, коммуналь
но-бытовых предприятий и мно
гом другом. Важно ускорить тем
пы роста города. Министерства и 
ведомства РСФСР выделят необ
ходимые материальные и финан
совые ресурсы для дальнейшего 
развития Томска. Их надо пра
вильно и умело использовать.

За год нам предстоит сделать 
очень много. Только по линии 
местных Советов должно быть по
строено 7 7 ,8  тысячи квадратных 
метров жилой площади. А всего

за счет всех государственных ас
сигнований, кредитов Госбанка и 
вкладов трудящихся будет по
строено свыше 1 0 0  тысяч квад
ратных метров. Десятки мно
гоэтажных жилых домов вста
нут в центре города. А в конце 
проспекта имени Фрунзе будет 
возведен крупный жилой массив, 
который решено сделать образцо
во-показательным,

В городе крайне не хватает Дет
ских дошкольных учреждений. В 
значительной степени эту пробле
му помогут разрешить 2 0  дет
ских комбинатов, сооружение ча
сти которых начнется в текущем 
году, а полностью их строительст
во будет завершено к 50-ле
тию Советской власти. Бу
дет введена в строй средняя 
школа на 9 6 4  места и заложены 
еще две школы. Городская боль
ница на 4 8 0  коек, костнотубер
кулезный санаторий на 2 0 0  коек, 
родильный дом на 1 0 0  коек —  
на эти новостройки пришли рабо
чие еще в прошлом году. Обра
дует томичей и приезжих гости
ница в районе Томск-I . Заклад
ка ее запланирована нынче, а 
вступит в строй действующих она. 
в будущем году.

Большие работы 
предстоят по бла
гоустройству. На 
эти цели гориспол
кому выделено 
только из средств 
местного бюджета 
2 .2 3 5  тысяч руб
лей. Это на 39  
процентов больше, 

чем в 1 9 6 5  году. Нам нужно по
строить новые дороги, мост-плоти
ну через реку Басандайку, па
вильоны на конечных трамвай
ных остановках. Большую сумму 
средств предполагается исполь
зовать на оснащение коммуналь
ных предприятий новыми меха
низмами, приобретение машин для 
очистки.

Наш город не отличается чи
стотой улиц, скверов, дворов. Ле
том у нас пыльно, грязно, зимой 
улицы завалены снегом. 7 0 0  ты
сяч рублей, ассигнованных на те
кущее благоустройство, помогут 
сделать улицы более привлека
тельными.

Большие изменения произойдут 
в районе Михайловской рбщи и 
улицы Казанской. Речку Утайку  
в этом месте перегородит плотина. 
С ее помощью образуется водохра
нилище. Оно послужит прекрас
ным местом отдыха томичей.

Много лет жители нашего Горо
да мечтают о мосте через реку 
Томь. Эта мечта обретает ощути
мую основу: уже нынче начнутся 
изыскательские работы и проек
тирование коммунального моста 
через Томь. Сооружение речного 
порта, как известно, продолжает
ся.

Студенты юрода получат но
вые общежития. Для этой цели 
Министерство высшего и средне
го специального образования 
РСФСР выделяет ассигнования на 
строительство общежитий для 
университета —  площадью 2 .2 0 0  
квадратных метров и для поли
технического института —  2 .6 0 0  
квадратных метров.

Огромный объем строительных 
работ требует укрепления и рас
ширения проектных организаций. 
В связи с этим в нашем городе 
будет создан новый проектный 
институт.

Что касается укрепления стро
ительной базы, то решено увели
чить мощность завода крупно
панельного домостроения с таким 
расчетом, чтобы обеспечить вы
пуск панелей и других конструк
ций для 7 0  тысяч квадратных 
метров жилой площади в  год. Б 
этом году у нас будут строиться 
заводы асфальтобетона и сборного 
железобетона.

Увеличится сеть канализации 
на 5 километров и закончится 
первая очередь очистных соору
жений канализации. Городская 
газораздаточная станция (она уже 
строится) обеспечит горожан де
шевым и удобным видом топлива. 
Три тысячи квартир получат газ 
в этом году с газораздаточной 
станции электролампового завода.

Говорят: солнце, воздух и во
да —  наши лучшие друзья. На 
солнце горожане пожаловаться не 
могут. С воздухом дело обстоит 
хуже —  он постоянно загрязняет
ся сажей, дымом, пылью, газами. 
Несколько месяцев тому назад

этот вопрос обсуждался на сессии 
городского Совета. Намечены кон
кретные меры по устройству все
возможных золоуловителей я дру
гих очистных сооружений, опре
делены конкретные сроки ввода 
их в строй. Долг работников гор
исполкома, всех депутатов —  
обеспечить в 1 9 6 6  году выпол
нение этого решения сессии.

Совсем нетерпимое положение 
сложилось с водоснабжением. Во
допроводная сеть не удовлетворя
ет потребности города, многим то
мичам приходится носить воду за 
два— три квартала. Принимаются 
меры для разрешения водной 
проблемы. Будет резко сокращено 
потребление питьевой воды на 
технические нужды; увеличены 
водопроводные сети на 6 километ
ров и расширены насосно-фильт- 
ровальные станции, мощность ко
торых возрасте* до 8 0 .ООН1 кубо
метров питьевой воды 8 сутки.

Назрела необходимость в этом 
году строить трамвайный путь до 
Басандайки. Это даст возможность 
лучше организовать отдых трудя
щихся и зимой и летом. Заплани
ровано удлинить трамвайные пути 
на 5 километров.

Большое внимание уделяется 
развитию промышленности мест
ного подчинения. План выпуска 
■продукции увеличивается на 7 ,9  
процента, в том числе производ
ство товаров культурно-бытового 
назначения и домашнего обихода 
возрастет на 12 процентов, хле
бобулочных изделий —  на 16  и 
производство мебели —  на 37  
процентов,

Завод «Металлист» доведет 
производство литья с 4 0 0  до 600  
тонн, товаров бытового назначе
ния увеличит на 1 2 ,7  про
цента. Завод фруктовых вод 
увеличит производство фрук
тово-ягодных консервов на 
2 0  процентов, овощных кон
сервов —  более чем в 2 раза 
(с 70  до 1 7 0  тысяч условных ба
нок). Выпуск безалкогольных на
питков составит 3 6 0  тысяч дека
литров, больше прошлого года на 
7 процентов.

Промышленных и продоволь
ственных товаров населению бу
дет продано на 11 миллионов руб- * 
лей больше прошлогоднего. Пла
нируется открыть 9 магазинов и 
12  предприятий общественного 
питания. К существующей мел
корозничной сети прибавится 15 
новых павильонов и киосков, бу
дет начато сооружение фрукто- 
хранилища на 1 1 5 0  тонн, луко- 
храиилища на 7 0 0  тонн и карто
фелехранилища на 1 .0 0 0  тонн.

Работники торговли приняли 
обязательство досрочно выпол
нить план товарооборота.

Вот основные вехи на текущий 
Год. Если образно выразиться, мы 
сейчас стоим у подножья крутого 
перевала, взобраться и преодо
леть который не так-то легко. Но 
думается, что трудящиеся наше
го города не пожалеют сил и 
энергии для развития й украше
ния родного Томска, успешно 
справятся с большим объемом 
предстоящих работ.

Г. КАЛАБА, 
председатель Томского гор
исполкома,
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Стандартные образцы
Специалисты по воп

росам стандартизации и 
. метрологии приступили 
к подготовке еще одного 
вида «оружия», которое 
они намереваются вру
чить работникам про
мышленности, борющим
ся за повышение качест
в а -п р од ук ц и и . Новое 
«оружие» называется 

СО, что означает стан
дартные образцы по со
ставу и свойству ве
ществ и материалов. Ла
боратория таких образ
цов создана в институте 
имени Менделеева на 
Московском проспекте в 
Ленинграде.

Служба стандартных 
образцов создается не на 
пустом месте. В Сверд
ловске, например, много 
лет действует Всесоюз
ный научно-исследова
тельский институт ста н -. 
дартных образцов 
(ВНИИСО). Он выпуска
ет около трехсот видов 
продукции, главным об
разом для нужд метал
лургической промыш

ленности. В целом же 
по стране масштабы про
изводства СО весьма не
значительны. Это дает 
основания утверждать, 
что стандартизаторам и 
метрологам, по сущест
ву ппедсточт поднять 
своеобразную целину. 
Ежегодно она обещает 
давать богатейшие «уро
жаи» сбереженных руб
лей.

Ч Т О  
Т  А

Стандартный образец 
—  это своего рода ГОСТ. 
Он как бы предлагает 
промышленникам выпу
скать продукцию по сво
ему образу и подобию. 
Если Это, скажем, поли
этилен, то его основные 
химические и физиче
ские свойства должны 
соответствовать «живо
му» ГЬСТу. Иначе гово
ря, СО —  это средство 
контроля качества веще
ства и материалов мето
дом сравнения.

Новая служба помо
жет решить и проблему 
единства измерений. 
Располагая стандартны
ми образцами, можно 
практически с одинако
вой точностью «настро
ить» весь парк аналити
ческих приборов стра
ны. Тогда измерения, 
выполненные, например, 
в Минске, будут соответ
ствовать . измерениям, 
которые произведены 
специалистами Киева 
или Астрахани. Сегод
ня, к сожалению, разни
ца в показаниях прибо
ров зачастую бросает 
тень на взаимоотноше
ния поставщиков и по
требителей.

Дело, конечно, не 
толькб в этих Отношени
ях. Главное— если при-

Э Т О ?
О  Е  ■

боры обманывают, j ко
мандиры производства 
лишены возможности во
время обнаружить и ис
править свои ошибки. А 
ошибки порой обходятся 
в десятки и сотни ты
сяч рублей. За девять 
месяцев прошлого года 
ленинградская фабрика 
«Большевичка» уцени

ла тканей на 56  тысяч 
рублей. Причина —  
сукна имели разный 
цветовой оттенок. Отде
лочники считали, что 
они снимают с машин 
сукно черного цвета. 
Но, оказывается, есть 
сорок оттенков черного 
цвета...

«Большевичка» —  
не единственное пред
приятие, которое несет 
«цветовые» убытки. 
Много хлопот такой вид 
брака доставляет пред
приятиям, выпускаю
щим фарфор и керами
ку, бумагу и термопла
стические материалы, 
люминофоры и книги. 
Полиграфистам часто 
приходится печатать 
иллюстрированные кни
ги и альбомы. Но очень 
трудно воспроизводить 
цвета известных произ
ведений живописи, если 
для печати использует
ся бумага разных оттен
ков.

„  IВ практике могут 
встретиться еще более 
«дорогие» ошибки. 
Ошибка при измере
нии теплоты сгора
ния в три десятых про
цента равна потере 
почти 1 .6 0 0  тысяч тонн 
угля, 6 00  тысяч тонн 
нефти, 2 7 0  миллионов 
кубометров газа. Спаси
бо ленинградцам: они
выпускают образец теп
лоты сгорания —  бен- < 
зойную кислоту. Пользу
ясь такой кислотой, ма
стера практически абсо
лютно точно регулируют 
контрольные приборы. 
На основании их показа
ний можно безошибочно 
управлять технологиче
ским процессом.

Первый организацион
ный этап создания госу
дарственной службы 
стандартных образцов 

(ГССО) в нашей стране 
намечается завершить в 
1 9 6 6  году. В полную 
силу новая служба нач
нет действовать не
сколько позже. Многое 
зависит от того, какой 
интерес к ГССО проявят 
командиры и организа
торы советской индуст
рии. Если они поверят 
в новую службу, то она 
обретет зрелость значи
тельно раньше, чем рас
считывают стандартиза-. 
торы и метрологи.

В. БЕЛЯЕВ, 
(ТАСС).

ВЕСЕЛЫЙ к о н ц е р т  г о т о 
в я т  ДЛЯ НЕФТЕРАЗВЕДЧИ- 
КОВ УЧАСТНИКИ ХУДОЖЕСТ
ВЕННОЙ САМОДЕЯТЕЛЬНОСТИ 
АЛЕКСАНДРОВСКОГО ДОМА 
КУЛЬТУРЫ.

НА СНИМКЕ: РЕПЕТИЦИЯ
ОДНОГО ИЗ НОМЕРОВ ПРО
ГРАММЫ. ОБЪЕКТИВ ЗАПЕ
ЧАТЛЕЛ (СЛЕВА НАПРАВО) 
СВЕТЛАНУ ТРЕТЬЯКОВУ, ГА
ЛИНУ МАЛЫШЕВУ, ЛАРИСУ 
БАКАТУРУ И ВАЛЕНТИНУ МА
МАЙ.

Фото Э. Стойлова.

Д В А  Д Р У Г А .

С П О Р Т С П О Р Т С П О Р Т

И р к у т я н е ^
О К АЗАЛИ СЬ СИЛЬНЕЕ |
В минувшее воскресенье на хок

кейном поле стадиона «Труд» со
стоялась очередная встреча по 
хоккею с мячом в зачет III спар
такиады народов РСФСР между 
командами Томской и Иркутской 
областей. Условия соревнова
ний предусматривают участий 
в них юношей 1946 1947 и
1948 годов рождения. Поэтому в 
состав сборной Томской области во
шли в основном «мало обстрелян
ные» юноши команд «Знамя тру
да» и «Спартак»; За команду Ир
кутской области выступали более 
опытные хоккеисты, уже... участво
вавшие в зональных соревнованиях 
на первенство СССР среди Щоцгей 
и занявшие по Сибири первое ме
сто. В начале игры юные хоккеисты 
Томска провели несколько атак на 
ворога гостей, но защита иркутян 
во главе с вратарем Г. Кривощеко- 
вым умело ликвидировала опас
ные ситуации, организуя контрата
ки. Увлекшись атаками, хозяева 
поля ослабили фланги защитной 
линии, и скоро нападающий ирку
тян А. Комаровский открыл счет. 
Второй раз мяч побывал в воротах 
томской команды. защищаемых

Н. Бердниковым, после удара ир
кутянина М. Кириллова. В начале 
второй половины игры иркутянам 
удалось забить еще два гола.

К концу игры хозяева поля су
мели сквитать два гола, а гости — 
увеличить счет еще на один. Со 
счетом 2:5 закончилась эта инте
ресная игра. Томская команда вы
была из соревнований, а иркутяне 
встретятся с командой Краснояр
ского края в февраля.

Встреча показала, что в Томске 
есть подающие надежды юные хок
кеисты. Областные советы обществ 
«Труд» и «Спартак» должны ор
ганизовать с молодыми хоккеиста
ми систематическую учебно-трени
ровочную работу,

В. ПОПЕЛЬ, 
председатель федерации хоккея 

с мячом.

К  О Р О Т К  О
В воскресенье в Кемерове нача

лись зональны е соревнования Сиби
ри и Д альнего В остока по лы ж ны м  
гон кам  среди спортсм енов общества 
«Урожай». Они откр ы л и сь  л ы ж ны м и 
эстаф етами. У м уж чи н  4 у 1 0  км , у 
ж ен щ и н  — З у 5  нм.

Первыми стартовали м уж чи ны . У 
томичей на первом этапе шел учитель 
Парабельсиой ш кол ы  А натолий Кура- 
ков, ф и ни ш н ую  черту он пересек ш е
сты м . От него эстаф ету принял лесо

руб П арабельского леспромхоза ма
стер спорта Петр Новосельцев. Он 
сумел оты грать  несколько  секун д  и 
при йть н ф иниш у пяты м . Его това
рищ  по команде м еханин  совхоза 
«Том ский» М ихаил Игланов еще боль
ше сокра ти л  разры в и передал эста
фету мастеру спорта учащ ем уся сель
хозте хни кум а  А натолию  Ч вы реву, 
которы й  не тольно ликвидировал от
ставание от лидера, но и, о ты грав  
еще 11 секунд  приш ел к  ф и ни ш у  
первым Т ом ские л ы ж н и ки , обогнав 
пятнадцати соперников , стали побе
дителями дня.

Ж ан скал команда вы ступила на
много слабее. Т ом ички  были десяты 
ми.

в  То чено а гарнизонном  Доме оф и
церов начался ф инал марсового ш а х 
м атного турн ..ра  сел ьски х  ш ахм ати 
стов облает!-., на ко то р ы й  съ ехались 
представители десяти райсоветов об
щества «У рожай» наш ей области. 
Среди тридцати  уча стн и ко в  тур н и р а  
десятью п е р в о р а з р я д н и к о в . - ' ' -  .

В ж е н ско й  половине тур н и р а  и гр а 
ю т паботнии нож евниковсиой  газеты  
О. Н. Коты рло, врач м огочинсной  
больницы  М олчановекого района С. А. 
Садкова, работница столовой Чаин- 
ско го  райпотребсою за Е. П. М аксим - 
цева и другие.

Т ур ни р  продлится нескольно дней.
V

В это ж е  воскресенье том ские  во
лейболисты общ ества «Труд» выехали 
в З ы р ян ку , где провели м атчевую  
встречу со своими подш еф ными сель
ским и  спортсм енам и. У м уж ч и н  со 
счетом 4:1 вы играли  гости , а у  ж е н 
щ ин с таким  ж е  счетом одержали по 
беду сельские спортсм енни .

В. МИТРОХИН.

Ог Володьки часто приходи
ли письма. На них длинный об
ратный адрес: «Тюменская об
ласть, Ханты-Мансийский на
циональный округ...» Он не
многословен в письмах, как и в 
жизни. Писал скупо и просто: 
«Живу хорошо... Работа инте
ресная... Люди разные, но боль
ше хороших...» Потом он при
ехал сам. Приехал, как забе
жал, — на пару дней. Очень из
менившийся: обветренный,
посуровевший, кажется, даже 
повзрослевший. Только улыбка 
осталась прежней: мягкой и за
стенчивой.

Он ходил по городу, который 
успел полюбить за пять лет сту
денческой жизни и по которому 
соскучился за полгода. Заходил 
в магазины, покупал подарки 
друзьям. Потом мы сидели с 
ним в маленькой комнате сту
денческого общежития, и он 
рассказывал о своей жизни, о 
работе в маленьком поселке, 
затерявшемся в шестом десятке 
таежных параллелей.

Его, студента-дипломника 
юридического факультета, по
слали на практику в Тюмень. 
Он бывал раньше в этом городе 
и обрадовался новой встрече с 
ним. А в Тюмени предложили: 
Ханты-Мансийский округ, посе
лок Пионерский. И вот я слу
шаю его рассказ. Застенчивый 
и тихий, Володя страстно гово
рит о своей работе, о людях, 
которые живут в этом малень
ком поселке лесорубов и строи
телей. Через два дня он уехал 
из Томска Позже пришла те
леграмма: Володя Коваленко 
избран народным судьей.

Скоро он опять будет в Том
ске - г  приедет защищать дип
лом. Пара дней с друзьями — и 
обратный’ путь. Поезд, самолет, 
попутный лесовоз — и снова

народный судья Владимир Ко
валенко в своем городке, где 
живут люди, которым он нужен.

Я давно знал Володю. Он 
как-то познакомил меня со сво
им товарищем по группе Анато
лием Копанчуком. Что-то очень 
крепкое, прочное роднит этих 
двух парней. Это гораздо боль
ше, чем студенческая дружба. 
Сейчас Толя тоже .проходит 
практику — он следователь уп
равления охраны общественно
го порядка Томской области. 
Через его руки проходят дела 
многих людей. А каждое дело 
— судьба. Судьба человека в 
руках другого... Что может 
быть сложнее этого?

...Они сидят друг против дру
га. Следователь и подследствен
ный. Сидят по разные стороны 
стола. Чем они разделены? 
Только ли столом? Один прямо 
и строго смотрит в глаза дру
гому. Тот отводит взгляд, нерв
но мнет в руках шапку.

— Не виноват я, гражданин 
следователь, — уныло тянет 
подследственный. — Не вино
ват. Ошибка здесь, гражданин 
начальник.

В который раз повторяет он 
это! Его обидели. Нет, серьезно, 
вспомните, гражданин следова
тель, сколько ошибок бывает в 
работе следственных органов. 
Вот и в его деле — ошибка.

В протоколе значится ясно: 
подозреваемый в карманной 
краже Николай Сысоев задер
жан непосредственно после со
вершения преступления. Ока
зал сопротивление оперативни
кам, пытался бежать, пробовал 
выбросить из карманов уличав
шие его вещи На допросах он 
отрицает все, дает явно проти- 
воречйвые показания, то те
ряется, то он почти в истерике 
кричит.

- т —

В мире интересного

Н О В И Н К А  
«ХРАМ А ТОЧНОСТИ»

Свои пасы ленинградцы отныне 
могут сверять не только по тра
диционному пушечному выстрелу 
ввучащему в полдень с бастиона 
Петропавловской крепости. На М о
сковском проспекте установлен 
необычный хронометр, показываю
щий самое точное московское вре
мя. Эти часы появились над фаса
дом « храма точности» —  институ
та имени Д. И. Менделеева. Они 
идут «под диктовку» механизма- 
вталона, расположенного в спе
циальной лаборатории. Циферблат 
в них заменен гвеговыл табло. На 
втом же табло другой механизм 
показывает температуру воздуха.

(Корр. Т А С С ).

ВИЗИТКИ ИЗ КАМНЯ
Эти редкие камни были вы  на

вечно погребены в бетонных пане
лях, если бы аппаратчица Воро
нежского железобетонного завода 
Марина Синюгина не остановила 
на секунду транспортер, подаю
щий привезенную о донских бе
регов гальку к бетономешалке. 
Me внимание привлекли осколки 
каменных дощечек, испещренных 
рисунками, на них четкие контуры 
птиц и рыб. Каждому изображе
нию придан вид законченной ми
ниатюры.

Эту коллекцию пополнил также 
отшлифованный каменный топор с 
аккуратным отверстием в середи
не. Камни с древними гравюра
ми — первая находка подобного 
рода на территории области. Они 
схожи с крымской орнаментиро
ванной галькой, но выполнены в 
иной манере' и на ином материале. 
Сколько лет рисункам, каково их 
назначение — решат в Институте 
археологии Академии наук СССР, 
куда областной краеведческий му
зей направил находки.

(Корр. Т А С С ).

ПОГОДА
1 февраля по Томской обла

сти ожидается облачная погода 
с прояснениями, снег, метель, 
ветер юго-восточный, 10— 15 
метров в секунду, с переходом 
днем на северо-западный, 5 — 10 
метров в секунду, похолодание, 
температура утром и днем по 
Эосточным районам 15— 20 гра
дусов, по остальной территории 
— 24— 29 градусов мороза.

Больше 800 читателей у сельской библиотеки села Уртам Кожевников- 
сного района. В ее фондах около шести тысяч книг. Здесь всегда много 
читателей. Но библиотекарь Анна Сидоровна Селкж встречается с ними не 
только в библиотеке. Она—частый гость на ферме, где помогает оформлять 
наглядную агитацию, проводит беседы, приносит туда книги.

НА СНИМКЕ: А. С. Селюк.
Фото Ф. Хитриневича.

Но вот выясняется, что он — 
вовсе не Сысоев. На первом до
просе он назвался именем чест
ного человека, рабочего завода 
«Сибэлектромотор», которого 
знал как соседа. Преступник 
оказался Владимиром Глумо
вым, имевшим до этого две су
димости. Вернувшись из послед
него места заключения, где от
был за кражу шесть лет, отка
зался порвать с темным ремес
лом карманника.

Следователь смотрит в жал
кое, бледное лицо преступника. 
Что толкнуло этого человека на 
скользкий путь рецидивиста? 
Следователь и подследствен
ный почти ровесники. Как же 
могло получиться, что они ока
зались по разные стороны это
го стола? Один — уголовник, 
другой — вчерашний студент, 
пришедший в вуз из армии, че
ловек, в обязанности которого 
входит борьба с преступностью, 
борьба с такими, как Глумов.

Через два месяца Анатолий 
тоже защитит диплом. Но за 
плечами его уже не одно инте
ресное и сложное дело. Такое, 
как дело о хищениях крупных 
сумм денег в хитрой коммерче
ской системе приема стеклота
ры, которое он расследовал под 
руководством старшего следо
вателя управления охраны об
щественного порядка Н. С. Гри
горьева.

Работа следователя трудна и 
благородна. Кропотливое соби
рание фактов, долгие ночные 
дежурства, звонки. Да, бывают 
еще и кражи, и хулиганские 
выходки на улицах. А иногда 
страшное и жестокое слово 
«убийство» заставляет следова
теля собрать в комок свою во
лю, все знания. Взвоет сирена 
служебного автомобиля, проне
сется за стеклами ночной город. 
Где-то беда, кому-то нужна по
мощь, и где-то бродят еще лю
ди, которые отравляют покой, 
а порой и жиЗнь других...

Анатолий хмурит лоб, исчер
кивает карандашом разложен
ные перед ним чистые листы 
бумаги. Как соединить в еди
ную цепочку разрозненные, 
случайные факты, как найти 
истину? Сколько споров было 
об интуиции следователя! Но 
что бы ни говорили, следова
тель — прежде всего человек. 
И часто только смелая догадка 
помогает ему понять всю подо
плеку сложного и запутанного 
дела. Но внезапно мысли Ана
толия перескакивают на другое. 
Вовка... Как ему сейчас там, за 
шестидесятой? Что он делает, 
что его волнует, что радует? 
Как живет поселок Пионерский 
и его новый житель Владимир 
Коваленко, молодой народный 
судья?..

В. ЛОЙША.

«СП-14» У ОСТРОВА 
Ж А Н Н Е Т Т А

ЛЕНИНГРАД, 29 января. 
(Корр. ТАСС). Впервые за всю 
историю исследований высоких 
широт научная станция («Север
ный полюс-14») вплотную подо
шла к острову Жаннетта в Во
сточно-Сибирском море.

Корреспонденту ТАСС в Аркти
ческом и Антарктическом институ
те сообщили о ходе этого необыч
ного путешествия, вызванного осо
бенностями дрейфа льдов Поляр
ного басеейна:

26 ноября прошлого года стан
ция «СП-14» находилась всего в 
12 километрах от острова Жаннет
та, а 5 января — в 80-ти километ
рах к востоку от него. Затем льди
на начала дрейфовать на запад. 
Три недели спустя ледовый лагерь 
подошел к скалам этого далекого 
арктического острова. Края льди
ны обломались, размеры ее умень
шились. Затем, увлекаемая общим 
дрейфом, льдина обошла остров С 
юга и направилась к северо-запа
ду от него. Сейчас она продолжает 
путь в этом направлении.

Как радировал сегодня в Ленин
град начальник станции «СП-14» 
Ю. Б. Константинов, в настоящее 
время непосредственная опасность 
для ледового лагеря миновала. По
лярники продолжают регулярные 
наблюдения. Коллектив станция 
готовится к передаче научной вах
ты новой смене зимовщиков, кото
рая в марте отправится на самоле
те из Ленинграда в полярный бас
сейн.

К ниг и  —  с е л у
Каждый день в городскую дет

скую библиотеку № 1 читатели 
приносят связки книг и говорят! 
«Это — для села». Активно от
кликнулись томичи на призыв по
мочь комплектованию библиотек и 
передвижек в селах нашей обла
сти Диктор томского радио Г. В< 
Лйбина принесла сразу пятьдесят 
книг из личной библиотеки, семь 
томов подарила студентка медин
ститута Н. Егорова, сдали книги Я 
другие читатели. Хорошо проходит 
сбор книг в коллективе горпище- 
торга. где за это дело горячо взя
лась инспектор отдела кадров Е. И. 
Григорьева. В первую Hie неделю 
после того как был объявлен сбор, 
работники торга собрали полтора
ста книг. Девятнадцать из них при
нес начальник отдела кадров Г. А. 
Ююкин. Активно помогают биб
лиотекам села в коллективах об
ластного управления гоструд- 
сберкасс, аптеки № 2, завода ре
зиновой обуви и на ряде других 
предприятий.

Д. СИЗИКОВА,
заведующая детской библио- 1
текой № 1 г. Томска. 1

Редактор А . Н. НОВОСЕЛОВ

ТОМСКИП
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР

1 февраля —  «М адридская сталь»
2 февраля — «Тети и дяди»
Начало епектаклей — в 19 ч. 30 м

ТОМСКИЙ ТЕАТР 
МУЗЫКАЛЬНОЙ КОМЕДИИ
1 февраля — в Доме офицеров 

«Королева красоты » .
Начало — в 19 ч. 30 м.
СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 

имени М. ГОРЬКОГО
Больш ой зал — «Гиперболоид 
инж енера  Гарина» — 9, 10 55.
12- 50. 14-45, 16-40, 18-35, 20 30
22-25.
М алый зал — «Гиперболоид ин 
ж енера Гарина» — 10, 11-55,
13- 50, 15-45, 17-40, 19 35, 21-30.
Зал ки н о х р о н и ки  — «Дело Эрви
на Ш ю ле», «Слово ж и зн и » , «Ино
странная хро ни ка»  № 28 —
10. 12-15, 14-30, 16-45. 19. 21-15.

, «В свете невидим ы х лучей», 
«День на железной  земле», «1200 
звезд», «Гроссмейстер ринга» —
11- 10, 13-25, 15-40, 17-55, 20-10.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «Гиперболоид 

инж енера Гарина» — 9, 10-55,
12- 50. 14-45, 16-40, 18-35. 20 30
22-25.
Зеленый зал — «Гиперболоид 
инж енера Гарина» — 10-20, 12-15.
14- 10, 16-05. 18, 19-55. 21-50.
Для детей — «С казка  о Мальчи 
ш е-Кибальчиш е» — 9.

имени И. ЧЕРНЫХ 
Большой зал — «Гиперболоид и н 
ж енера Гарина» — 9-40, 11-30,
13- 20, 15-10. 17, 18-50, 20-40, 22 25.
Малый зал — «Ивайло» — 9-20.
И, 12-40, 14-20, 16, 17-40, 19-20 
21. 22-35.

«ПИОНЕР»
— «П ущ ин едет в Прагу» — 9-15, 
И, 12-45. 14-30. 16-15. «Роза Се
вера» — 1Я, 19-45. 21-30.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

— «Повесть о П таш кине» — 17.
«Роза Севера» — 18-30, 20-30.
Фильм для взрослых.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ 
ВТОРНИК, 1 ФЕВРАЛЯ 

18.30. Энран — ш кольницам  19.10. 
«Мастера русско го  романса» (А. Алябь
ев, А. Гурилев, А. Варламов). 20.10. 
«Трудящ иеся области — X X I11 съез
ду КПСС». (По страницам районных 
газет). 20.20. Выступление народного 
артиста Союза ССР Леонида Утесова. 
20.40. Новости. 21.00: Лучшие фильмы 
советского кино. «Летят : ж уравли» .

МЕНЯЮ благоустроенную одно
комнатную квартиру в г. Ангарске 
нч любую кваНтиру. в г. Томске.

Обращаться г. Томск 12, ули
ца Нахимова, 88«а», кв. 25, к 
Михайлову.,

{
5 Средняя школа № 7 г. Том- |

ВНИМАНИЮ ОХОТНИКОВ!
По решению 3-го съезда охот

ников РСФСР охотники-любите
ли, не уплатившие членских взно
сов в первом полугодии текущего 
года, будут считаться механиче
ски выбывшими из общества 
охотников и в дальнейшем будут 
приниматься вновь на общих осно
ваниях.

Магазину N° в торггастронома 
требуются продавцы.

Обращаться: г. Томск 28, ули
ца Учебная, 20. 2 — 1.

Трест «Скотооткорм» ОБЪЯВ
ЛЯЕТ НАБОР на курсы по спе
циальностям: трактористов-мапшни 
стоя широкого профиля (срок обу
чения I год), комбайнеров (срок 
обучения шесть месяцев). Обучение 
производится в г. Асине: каменщн 
ков, штукатуров, маляров (срок 
обучения в Томске три месяца).

За справками обращаться: гор. 
Томск 50, ппоспект имени Ленина, 
76, трест «Скотооткорм». 3 — 3.

томский государственный i 
университет им. В. В. Куйбы- { 
шева сообщает, что объявлен- } 
ная на 26 января 1966 г. за- > 
щита диссертации на соискание 5 
ученой степени кандидата исто- { 
рических наук Г. Г. Халиули- } 
ным на тему: «Деятельность >
партийных организаций по во- 5 
влечению трудящихся метал- ) 
лургической промышленности } 
Кузбасса в борьбу за техниче- > 
ский прогресс (1956— 1961 ! 
гг.)» переносится на 16 февра- { 
ля 1966 г., на 18 часов, в аудн- { 
тории №  40.

С диссертацией можно озна- i 
комиться в научной библиотеке | 
университета.

1

ТОМСКИЙ ПОЛИТЕХНИЧЕСКИЙ ИНСТИТУТ 
имени С. М, Кирова

объявляет, что в пятницу, 11 февраля 1966 года, в актовом за
ле института, в 3 час. 30 мин., на заседании межвузовского со
вета по присуждению ученых степеней по энергетике и элек
тромеханике при Томском политехническом институте состоится

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИЙ,
представленных на соискание ученой степени кандидата тех

нических наук: Мишиным В Н. на тему: «Исследование и ме
тоды расчета систем вентильного электропривода постоянного 
тока с регулируемым коэффициентом мощности: Костыле
вым Б. И. на тему: «Исследование электромашинного усилите
ля поперечного поля при работе с переменным сигналом управ
ления».

С диссертациями можно ознакомиться в читальном зале ин
ститута.

Томскому областному племжив- 
объединению на постоянную рабо
ту требуются старший зоотехник 
и заведующий базой.

Обращаться: г. Томск 50, ули
ца М. Горького, 72, телефон 43-64.

Томскому эксплуатационно-тех
ническому узлу связи требуются 
на постоянную работу монтеры 
связи с местом (жительства в 
г. Томске, а также в районах Том
ском, Шегарском, Кривошеин- 
ском, Кожевниковском, Бакчар- 
ском.

Здесь же производится набор
учеников на курсы монтеров свя
зи с зарплатой 28 рублей в месяц.

Обращаться: г. Томск 50, улица 
М. Горького, 64, телефон 36-14.

3 — 1.
■ ! 1 '■ Ч................ .

Заводу резиновой обуви требу
ются: слесари-сантехники, токари, 
кочегары, ученицы-галошницы (на 
двухсменную работу), женщины и 
мужчины для работы в цехах, бух
галтер-ревизор, уборщицы.

Обращаться: г. Томск 1, улица 
Карла Маркса, 7, отдел кадров.

Заводу № 2 сборного железобе
тона треста «Томскстрой» требу
ются на постоянную работу коче
гары для работы на котлах высо
кого давления.

Обращаться: г. Томск, улица Чи
тинская, 1, телефон .76 01, отдел 
кадров, 3 — 3

Научно исследовательскому ин
ституту ядерной физики, электро
ники и автоматики при Томском 
политехническом институте требу
ются- радиоинженеры, техники-
дозиметристы, аппаратчики и ма
шинисты на азотную станцию, гар
деробщицы, технички, техники 
прибористы.

Обращаться: г. Томск 28, про
спект имени Ленина, 2, 11 корпус, 
отдел кадров. 3 — 2

Паровозному депо станции 
Томск-IT требуются: кочегары па
ровоза, стрелочники, экипировщи
ки.

Все принятые пользуются льго
тами железнодорожников.

Обращаться в отдел кадров па
ровозного депо.
_______________________________2 — 2

Томскому управлению «Медтех- 
ника» требуется старший бухгал
тер мастерской.

Обращаться: г. Томск 12, улица 
Усова, 64, телефон 31-51, допол
нительный 3 85.

2 — 2

Облсельхозуправлению требуют
ся: экономисты-бухгалтеры (зар
плата 110— 140 руб. в месяц), 
машинистка.

Обращаться: г. Томск 32, про
спект имени Ленина, 111, 3-й
этаж, комната 11. телефон 27-28, 
финансовый отдел. 2 — 2

Тресту «Томлесжелдорстрой» 
для работы в северных районах 
Томской области требуются: инже
неры и техники-строители на дол
жности начальников строительных 
участков, прорабов, мастеров.

Жилой площадью обеспечивают
ся. Для работы в Каргасокском 
районе— квалифицированные плот
ники (несемейные) и бульдозери
сты: автокрановщики я грузчики 
для работы в г. Томске.

Обращаться: г. Томск 3, Куз
нечный взвоз, 12, телефон 51-66.

2 - 2

Ремонтно-строительный участок 
облбытуправления производит для 
населения г. Томска и сельской 
местности следующие работы: 
капитальный ремонт частных до
мов, изготовление дверей, окон, 
парниковых рам, садовых домиков, 
ремонт крыш и смену кровли 
(кровельным железом и шифером), 
сантехнические работы (водопро
вод, канализация, отопление), из
готовление ворот и калиток, отде
лочные работы (штукатурные ра
боты и малярные).

Здесь же требуются: плотники, 
столяры, каменщики, штукатуры, 
маляры, сантехники, разнорабочие, 
грузчики, электромонтеры.

Обращаться: г. Томск 50, улица 
Шишкова, 20, телефон 62-15.

2 — 2.
Томскому областному производ

ственному управлению по заго
товкам молока и молочной про
мышленности для работы в аппа
рате управления срочно требуются: 
санитарный врач, механик на ин
женерную должность (желатель
но .знающий оборудование мо
лочной промышленности), старший 
бухгалтер на самостоятельный ба
ланс для работы в районах обла
сти.

Обращаться: г. Томск 21, улица 
Казанская, 36, телефоны: 37-03, 
44-31. 2 - 1 .

Томский таксомоторный парк 
примет на работу: табельщицу для 
работы в автоколонне № 2 (улица 
Шевченко, 32), токаря, автоэлек
трика, вулканизаторщика.

Обращаться: г. Томск 3, улица 
Пушкина, 10, отдел кадров, 2 — 1.

Центральные электрические 
ти «Томскэнерго» приглашаю' 
работу электромонтеров по ре 
ту и эксплуатации оборудов; 
подстанций, связистов, реле) 
ков, электрослесаря.

Обращаться: г. Томск 41, 
спект имени Кирова, 36, 4-й э

Клиникам Томского медицин 
ского института срочно требуютс 
на постоянную работу бухгалте 
материальной группы, счетово) 
прачки, санитарки и слесарь.

Обращаться: г. Томск 50, пр< 
спект имени Ленина, 38, отде 
кадров. 2 — 1

Дочь, сын и внуки извещают 
о смерти

ШЕЛЯКОВОИ 
Евфроснньи Степановны.

Похороны состоятся 1 февра
ля. Вынос тела из квартиры 
покойной (гор. Томск 41, улица 
Казанская, 73, кв. 6).

fa a p i c l
[ и ш ю п в

г.ТОМ СКЬ ГрёТ 
У п р л м . Д Е Н Й Й О и  I

Телефоны: ответ се кр е та р я —31-19, 
секретариата — 42-40; отделов: пар
тийной  ж и зн и  — 52-23, пропаганды  
-4 7 -4 5 , пром ы ш ленности , строитель
ства и транспорта — 37-75, сельско
хозяйственного  — 37-39, на уки  и 
ш кол  — 42-46, советского  строитель
ства и быта — 37-77, писем и раб- 
сельноровсиой сети — 37-38 и 31-47, 
инф ормации — 51-61, б ухгалтерии и 
отдела объявлений 'v . 37-36, стеногра
ф истки  — 52-02.

г. Томск 50. типограф ия № 2 «Крас
ное знамя».
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